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На полях, засеянных зер
новыми культурами, стоит 
сейчас непривычная тиши
на — рокот тракторов ото
двинулся от них, переме
стился туда, где располо
жены кукурузные и карто
фельные плантации. И хотя 
весенняя страда еще не за
вершена (картофеля оста
лось посадить около 20 про
центов к плану, овощей — 
около 40. не полностью по
сеяны однолетние и много
летние травы), уже можно 
подвести кое-какие итоги.

Да, нынешняя посевная 
необычна. Главной ее осо
бенностью стало то, что от 
каждого механизатора по
требовалось высокое мас
терство. умение работать на 
почвах с небольшим содер
жанием влаги. Здесь нельзя 
было применять скоростной 
метод сева, который широко 
использовался механизато
рами в прошлые годы. В 
каждом хозяйстве сев зер
новых велся в зависимости 
от обстановки, но один мо
мент все-таки был общим 
для всех. Речь идет о каче
стве весенне-полевых работ. 
Хлеборобы делали все воз
можное. чтобы провести сев 
с минимальными потерями 
влаги в земле, чтобы рабо
тать комплексно, одновре
менно вести культивацию, 
сев и прикатывание почвы. 
Качество стало основным 
пунктом, на которое обра
щалось первостепенное вни
мание. И это основная при
чина того, что во .многих 
хозяйствах области возник
ли посты качества. Посто
вые взяли на себя обязан
ности контролеров страды. 
От их взгляда не укрыва
лись даже малейшие по
грешности в работе механи
заторов. Такие посты, на
пример, были созданы в 
Богдановичском. Камышлов- 
ском, Пышминском, Сысерт- 
ском, Ачитском и во многих 
других районах. На страни
цах нашей газеты мы уже 
рассказывали о деятельно
сти красноуфимцев. В этом 
районе в настоящее время 
работает 57 постов качест
ва, которые регулярно про
водят рейды по проверке 
всех полевых работ. Один из 
последних рейдов постовые 
провели в совхозе «Нижне- 
иргинский». Было отмече
но, что механизаторы нека
чественно вносят в почву 
удобрения. Агрегаты были 
остановлены. Недостатки 
устранены.

Посты качества на севе— 
новая форма работы ком
сомольских организаций хо
зяйств. Форма эта полно
стью оправдала себя. И, ви
димо, комсомольским акти
вистам есть смысл всесто
ронне проанализировать дея
тельность постовых на севе 
с той целью, чтобы посты 
качества использовать не 
только во время весенней 
страды, но и в другие сель
скохозяйственные кампании. 
И сделать это нужно сейчас, 
когда комитеты комсомола 
приступают к составлению 
планов на ближайшие ме
сяцы.

Что нужно учесть в пла
нах?

На днях в печати было 
опубликовано постановление 
Центрального Комитета

3. ПОКАЗЫВАЮТ
ДРУЗЬЯ

^КРЫЛЬЯ ДЕРЗАНИЯ РЕПОРТАЖИ С ВДНХ

(Окончание.
Начало в № 104 и № 107).
Сверкает огнями цветовой 

музыки, ослепляет обилием 
экспонатов Центральная вы
ставка научно-технического 
творчества молодежи. На ант
ресолях огромного павильона 
разместились экспонаты на
ших друзей — молодых нова
торов из Болгарии, Венгрии, 
ГДР, Польши, Монголии, Че
хословакии... Впервые в вы
ставках НТТМ принимают уча
стие посланцы Кубы и Вьет
нама.

Я несколько изменю форму 
повествования — предоставлю 
слово руководителям разде
лов. Они рассказывают о на
учно-техническом движении 
молодежи в их странах, об 
экспонатах, которые привезли 
они на ВДНХ.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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КОМСОМОЛИЯ — 
ШЕФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

СТРАДЫ
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дополнительных 
мерах по обеспечению убор
ки урожая, заготовок сель
скохозяйственных продук
тов и кормов в 1976 году». 
В этом документе перед хо
зяйствами поставлены кон
кретные задачи по подго
товке к сенокосу и жатве. 
Среди самых важных следу
ет назвать своевременный 
ремонт сельскохозяйствен
ной техники, которая будет 
занята в предстоящих рабо
тах, комплектование убороч
ных агрегатов квалифициро
ванными кадрами, разра
ботка мероприятий по улуч
шению качества сенозаго
товки и уборки урожая, оп
ределение дополнительных 
резервов в создании кормо
вой базы. Все эти задачи Б 
нужно будет решать труже- В 
никам колхозов и совхозов I 
нашей области. И, конечно I 
же, достойный вклад в об- | 
щее дело должны внести 
комсомольцы и молодежь. 
Вот, например, как собира
ются принять участие в се
нокосе и уборочной страде 
комсомольцы Ачитского 
района.

Молодые ачитские меха
низаторы полностью подго
товили к предстоящим ра
ботам сельскохозяйственную 
технику. Уже сейчас, в дни 
весенней страды, комитеты 
ВЛКСМ хозяйств приступи
ли к формированию комсо
мольско-молодежных агре
гатов по заготовке кормов и 
уборке урожая. Всего таких 
коллективов будет создано 
около 30. В отдельных сов
хозах, таких как «Ачит- 
ский», «Русскопотамский» и 
«Афанасьевский», ужесфоо- 
мированы кормодобываю
щие отряды, которые за
нимаются сбором крапи
вы. Этот грубый корм 
будет перерабатываться на 
агрегатах искусственной 
сушки травы и войдет со
ставной частью в рационы 
животных. И еще один мо
мент, на который обращают 
особое внимание в районной 
комсомольской организации. 
По сложившейся традиции в 
Ачитском районе крепка 
связь между совхозными 
комсомольским^ организа
циями и студентами, приез
жающими в хозяйства на 
уборку картофеля. На днях 
районный штаб «КП» начал 
проводить рейды, посвящен
ные проверке того, как го
товятся совхозы к приему 
шефов. Проверки проведе
ны в совхозах «Ачитский», 
«Уфимский», «Заря».

Именно вопросы подго
товки техники, формирова
ния комсомольско-молодеж
ных агрегатов на период се
нокоса и жатвы, подготовки 
к встрече студентов, расши
рения деятельности постов 
качества, выявления резер
вов кормозаготовок и вошли 
главными пунктами в планы 
комитетов ВЛКСМ совхозов 
района.

Мы подробно рассказали 
о делах и задумках ачитцев 
не случайно. Опыт их может 
пригодиться многим комсо
мольским организациям, ко
торые готовятся сейчас к 
предстоящим этапам боль
шой страды — к сенокосу и 
уборке урожая.

Минчо РАЙКОВ (Болгария):
— Первый секретарь Цент

рального Комитета Коммуни
стической партии Тодор Жив
ков, выступая на VIII пленуме 
ЦК Димитровского союза мо
лодежи в октябре 1969 года, 
сказал: «На движение техни
ческого и научного творчест
ва молодежи следует смот
реть как на метод воспитания 
молодого поколения».

В Москву мы привезли не 
уникальные, не самые лучшие, 
а наиболее характерные для 
творчества нашей молодежи 
экспонаты. Это, скажем, при
способление к мотофрезе, 
турбинный аэратор, несколь
ко макетов автопогруз
чиков, изделия прикладного 
искусства й многое другое. 
Советским посетителям очень 
нравится бытовая газово-элек
трическая плита «Огняна». Ее 
можно поставить на любую

МД -НА ПОДШЕФНЫХ ОБЪЕКТАХ
ПЛ ЪгПП/В СТРОИТЕЛЬСТВА И РЕКОНСТРУКЦИИ БУДЕТ НОВЫЙ ЦЕХ

ВЕСТИ ИЗ УДАРНЫХ ОТРЯДОВ
Первый этап республи

канской ударной комсомоль
ской стройки—цеха Т-1 Се
верского трубного завода— 
близок к завершению. Важ
ную роль в приближении дня 
сдачи объекта играют удар
ные комсомольские отряды. 
Учитывая это. Свердловский 
обком комсомола направля
ет сюда молодых строите
лей из разных городов об
ласти.

Прибыл отряд и из Сверд
ловска. Нас — 79 человек. 
Скоро сюда прибывает еще 
один отряд из 75 человек. 
Мы вместе со строителями 
СУ-4 треста «Северскстрой» 
будем трудиться на объекте 
до его пуска.

Трудно коротко рассказать 
о делах самой главной строй
ки области в первом году

САМАЯ ГЛАВНАЯ ТЕМА
ВЫПУСКНЫЕ ЭКЗАМЕНЫ В ШКОЛЕ --------------------------------------------------------------------

Примолкли школьные кори
доры, молчит веселый звонок, 
не слышно привычного гомона 
ребятишек. Осторожно, на цы
почках, вошла в школу тиши
на. Оно и понятно — начались 
выпускные экзамены, послед
ний этап школьного пути.

Тише, идут экзамены! И 
пусть только неуправляемый 
ул-ичный шум врывается в от
крытые окна вместе с опья
няющим запахом весны, запа
хом цветущей сирени — се
годня уже никто не обращает 
внимания ни на задорного во 
робья, чирикающего во дворе 
школы, ни на трамвайную 

БРИГАДА ПРАВОФЛАНГОВЫХ ТВОИ ТОВАРИЩИ

Два года назад на шахте 
«Первомайская* Богословско
го рудоуправления была соз
дана комсомольско-молодеж
ная бригада. Нелегко форми
ровался коллектив. Часто ме
нялся состав бригады, брига
диры. В конце прошлого года 
руководить бурильщиками до 
верили опытному горняку 
В. В. Слуднову.

— Ребята подобрались сме
калистые. напористые, — рас
сказывает Виктор Василье
вич, — с такими любое зада
ние по плечу.

Начиная первый год пяти
летки, горняки взяли обяза
тельство: выполнить годовой 
план к 7 ноября, добиться

экономии материалов, не до
пускать брака.

В первый же месяц — в ян
варе — бурильщики перевы
полнили план.

— Очень доволен работой 
горняков, — говорит началь
ник участка Александр Нико
лаевич Бабурин.

И рассказывает о том, что 
бурильщики проявили хоро
шую инициативу: взялись об
служивать одновременно три 
бурильных станка вместо двух 
Многие сомневались: сумеет 
ли молодежь справиться, ведь 
подобного на шахте еще не 
бывало.

Ребята справились. Да еще 
как! Бригада ежемесячно 
сдает 1800—2000 погонных

метров скважин вместо 1500 
по норме.

Горняки содержат в отлич
ном состоянии технику, умело 
организуют труд. Все работа
ют на совесть, стараютсч не 
подводить товарищей. Невоз
можно кого-то выделить из 
бригады, состоящей из пяти 
человек. Это В. В. Слуднов, 
комсомольцы Николай Пет
рушкин, Владимир Ходяков, 
Анатолий Владимиров и мо
лодой коммунист Борис Ванец.

Свое слово — досрочно вы
полнить план первого года де
сятой пятилетки бригада дер
жит твердо.

Б. ЗОЛОТАРЕВ.
Североуральск.

кухню — там, где есть газ, 
и там, где его нет.

Павел КОВАЧ (Чехослова
кия):

— У нас в Чехословакии 
молодые люди так же актив
но участвуют в творческом по
иске, как и у вас в СССР. 
То, что вы видите, — пере
носный телевизор «Минитес
ла», магнитофоны различных 
марок, приборы цветовой му
зыки, печатающие устройства, 
электрические секундомеры, 
световое реле, мини-мото
цикл «Ява» — все это сдела
но руками молодых.

Ну, а какой успех вызвала 
наша экспозиция, можете уз
нать из книги отзывов.

И вот я листаю ее страни
цы. «Выставка очень понрави
лась. Спасибо. Курсанты мо
реходного училища. Ленин
град». «Установки цветовой 
музыки, прямо скажем, оше

пятилетки. Уже проделана 
большая и важная работа. 
Хотя и недостатков еще мно
го. Не так давно, например, 
одна из бригад нашего отря
да весь дерь простояла без 
работы. Нам не был опреде
лен объект. Надо заметить, 
что простои еще, к сожале
нию, часты. Правда, мы не 
ждем, когда все само собой 
исправится, и сразу сообща
ем о случившемся руковод
ству стройки. Могу сказать, 
что по нашим сигналам не
достатки устраняются бы
стро.

Работают наши ребята хо
рошо. Например, Павел Чер
нявских со Свердловского 
ювелирного завода, Влади
мир Мальцев из института 
УНИИЧМ, Нурия Муха- 
метьянова, товаровед «Уни
версама», Виктор Ерашов

трель, ни на шум проезжаю
щих мимо машин.

На доске крупными буквами 
написаны темы сочинений: 
«Неумирающая сила романа 
Н. Островского «Как закаля
лась сталь», «А. С. Пушкин — 
друг и соратник декабристов», 
«Советский солдат — солдат 
свободы».

Для 53 выпускников школы 
№ 10 Свердловска сегодня — 
это главное. Склонилась над 
листочками черновика Лена 
Зсмерова, о. чем-то задумался 
Миша Бреднев, перечитывает 
написанное Таня Назарова... 
Идут экзамены. Шесть часов 
напряженного труда, шесть

часов в кругу любимых лите
ратурных героев.

Но нет, не последний раз 
они встречаются и с плени
тельными стихами Пушнина, 
и с несгибаемым Павкой Кор
чагиным, и с героями Вели
кой Отечественной войны. Это 
просто одна из встреч.

Строги и недоступны учи
теля. Выпускные экзамены не 
только для учеников, это и 
для них экзамен: сумели ли 
они привить любовь к своему 
предмету, пробудить тягу к 
знаниям, не остановятся ли 
их воспитанники на полпути...

А десятый «а» и десятый 
«б» пишут сочинение.

ломили нас. Будем просить 
Министерство внешней тор
говли закупить целую партию 
и прислать к нам на нефте
промыслы. Рабочие объедине
ния «Тюменьнефтегаз» М. Кру- 
жилин, М. Реутов, В. Цыган
ков».

Подобных записей много.
Стефан СЛЫШ (Польша):
— Мы привезли в Москву 

много экспонатов. О всех я, 
наверное, не смогу рассказать 
вам. Но вы знаете, что у нас 
в Польше очень любят вело
сипеды и ездит на них, как 
говорится, и стар, и млад. Вот 
мы и показываем посетителям 
вашей столицы и ее гостям 
целое семейство велосипе
дов. Среди них спортивный 
складной «юбилят-люкс». дет
ский универсальный «Братэк» 
двухместный дорожный «Ду
эт», молодежный универсаль
ный «Родэо», такой же, но длр 

из УПИ и многие другие не 
раз отмечались руководст
вом стройки.

Все члены ударных строи
тельных отрядов принимают 
участие в общетрестовском 
социалистическом соревно
вании. В апреле мы завое
вали первое место и нам бы
ла вручена почетная грамо
та треста «Северскстрой».

Хорошие традиции строи
тельных отрядов продолжа
ются. Отряд «Свердлов
ский» — так на общем соб
рании решили назвать свой 
отряд ребята — принимал 
участие в эстафете на приз 
газеты «Северский трубник». 
За активное участие в эста
фете каждый участник 
команды был награжден по
четной грамотой и памят
ными подарками.

Мы выпустили три стен

более старших «Мотокросс» и 
другие.

Юрген ХЕНЗЕЛЬ (ГДР):
— Не знаю, правильно ли мы 

поступили, когда старались 
представить на выставке как 
можно больше отраслей на
родного хозяйства.

— Винегрет, — смеется 
Ю. Хензель окидывая экспо
наты. — Смотрите, гладильный 
пресс соседствует с устройст
вом для передвижения внутри 
паровых котлов, макет перед
вижных лесов при строитель
стве кирпичных заводских 
труб — с приспособлением 
для смены рессор автомобиля.

А вот про этот экспонат — 
учебная модель атомного ре
актора в разрезе — я расска
жу особо, потому что он, как 
мне кажется, отражает дух 
всего нашего научно - техниче
ского творчества молодых. Это 
дух сотрудничества и взаимо

газеты. провели две лекции, 
шахматный турнир, офор
мили стенд «Комсомольская 
жизнь»... Все это помогает 
нам творчески трудиться, 
одерживать победы в сорев
новании. Наши ребята не 
просто работают, они инте
ресуются, каким будет за
вод, какова их роль в возве
дении гиганта. Цб этом нам 
в первый же день нашего' 
приезда в Северский рас
сказали руководители строй
ки. И сейчас они никогда не 
отказываются помочь нам в 
организации беседы специа
листов с членами ударного 
строительного отряда.

В. СЕРГАНОВ, 
командир ударного 
комсомольского строи

тельного отряда 
«Свердловский».

ТАНКЕР 
«КАМЕНСК- 
УРАЛЬСКИЙ»

В нынешнем году 
городу Каменску- 
Уральскому исполня
ется 275 лет. Но, не
смотря на такой воз
раст, он молодеет — 
вместо старых нев
зрачных домишек по
являются новые пре
красные современные 
здания.

На днях из Москвы 
пришла весть, что Ми
нистерство морского 
флота СССР приняло 
решение о присвоении 
имени «Каменск- 
Уральский» танкеру 
полярного плавания 
типа «Самотлор», ко
торый строится на од
ной из верфей север
ного соседа нашей 
страны — Финлян
дии.

Новый танкер во
доизмещением 14.5 
тысячи тонн будет спу
щен на воду в конце 
будущего года. Местом 
его постоянной
«прописки» станет 
Дальний Восток, При
морское морское паро
ходство.

В. УСТЬЯНЦЕВ.

помощи. Взгляните на таблич
ку, где указаны авторы этого 
экспоната, — и вы вместе с 
фамилиями немецкими встре
тите и русские. Экспо
нат создавался сообща, как 
сообща мы сотрудничаем во 
многих областях науки, куль
туры и производства.

Выставка «нттм-76» про
должает свою работу. В 

мае—июне здесь побывают 
сотни тысяч посетителей. Ор
ганизаторы пригласили из всех 
союзных республик более 10 
тысяч молодых новаторов про
изводства. Они тщательно изу
чат экспонаты, обменяются 
опытом, встретятся с извест
ными учеными, космонавтами, 
передовиками производства, 
Героями Социалистического 
Труда, просмотрят целую се
рию научно-популярных филь
мов.

Очень важно, чтобы дости
жения передовых новаторов 
стали достоянием всех, чтобы 
движение НТТМ ширилось, зре
ло и достигало новых вы
сот. Ю. УТКИН,

наш спецкор.
Москва.

СОВЕТСКО ФИЛИППИНСКИЕ
ПЕРЕГОВОРЫ

31 мая в Кремле нача
лись советско-филиппинские 
переговоры.

Переговоры ведут: с со
ветской стороны — член 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. 
Подгорный, член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иност
ранных дел СССР А. А. Гро
мыко, заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР В. Н. Новиков:

с филиппинской сторо
ны — Президент Республи
ки Филиппины Фердинанд 
Э. Маркос, министр иност
ранных дел Карлос П. Ро
муло, министр финансов 
Цесар Вирата, министр про
мышленности Висенте Па
терно. министр обществен
ной информации Франсиско 
Татад. .

В ходе переговоров, про
ходивших в дружественной, 
деловой обстановке, были 
рассмотрены перспективы 
установления и развития та

СОВЕТ КОМСОМОЛЬСКИХ 
ЖУРНАЛИСТОВ

Вчера в Свердловске, в До
ме политического просвеще
ния, открылось зональное со
вещание редакторов и заве
дующих отделами пропаган
ды комсомольских газет и 
журналов Урала, Сибири и 
Дальнего Востока.

С приветственным словом к 
собравшимся обратился за
ведующий отделом пропаган
ды и агитации Свердловского 
обкома КПСС В. П. Мазырин. 
Он познакомил участников со
вещания с особенностями эко
номики и культуры Свердлов
ской области.

Затем с докладом «О зада
чах комсомольской и пионер
ской печати в свете решений 
XXV съезда КПСС» выступил 
заведующий сектором печати, 
радио и телевидения ЦК 
ВЛКСМ А. А. Полещук.

В докладе был дан под
робный анализ достижений 
комсомольской печати в деле 
пропаганды решений XXV 
съезда КПСС, говорилось о 
проблемах, стоящих перед 
журналистами комсомольских 
изданий.

В частности, было обраще
но внимание на повышение 
эффективности газетных вы

ВИЗИТ В ИРАК
ЗАВЕРШЕН

БАГДАД. Член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. Ко
сыгин по окончании офици
ального дружественного ви
зита в Ирак отбыл сегодня из 
Багдада.

В аэропорту А. Н. ‘Косыгина 
провожали заместитель Гене
рального секретаря руковод
ства Партии арабского социа
листического возрождения, 
заместитель Председателя Со
вета революционного коман- 
дован-ия Ирака Саддам Ху
сейн, члены Совета революци
онного командования, мини
стры, другие официальные 
лица.

Среди провожавших были 
посол СССР в Ираке А. А. 
Барковский, главы дипломати
ческих представительств, ак
кредитованные в Ираке.

Были исполнены государст
венные гимны Советского Со
юза и Иракской Республики.

А. Н. Косыгин и Саддам 
Хусейн обошли строй почет
ного караула.

Вместе с А. Н. Косыгиным 
отбыли советские официаль
ные лица, сопровождающие 
его в поездке.

БАГДАД. Покидая террито
рию Ирака, А. Н. Косыгин на
правил телеграмму Генераль
ному секретарю руковод
ства Партии арабского социа
листического возрождения 
Ирака, президенту Иракской 
Республики Ахмеду Хасану 
аль-Бакру и заместителю Ге
нерального секретаря руко
водства Партии арабского 
социалистического возрожде
ния Ирака, заместителю Пред
седателя Совета революцион
ного командования Иракской 
Республики Саддаму Хусейну.

В телеграмме выражена глу
бокая благодарность иракско
му народу, правительству 
Иракской Республики, руко
водству Партии арабского со
циалистического возрождения 
за радушный прием.

Беседы и переговоры, гово
рится в телеграмме, явились 
новой вехой на пути дальней
шего укрепления дружествен
ных отношений между наро
дами Ирака и СССР. Достиг
нутое между нами взаимопо
нимание увеличивгет наш сов
местный вклад в укрепление 
международной безопасности, 
в дело мира и прогресса.

ПРЕБЫВАНИЕ
А. Н. КОСЫГИНА
В СИРИИ

ДАМАСК. Член Политбю
ро ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин прибыл сегодня 
сюда с официальным друже
ственным визитом по пригла
шению руководства Партин 
арабского социалистическо
го возрождения и поавитель- 
ства Сирийской Арабской Рес- 
дублики. 

ких двусторонних советеко
филиппинских связей, кото» 
рые соответствовали бы со
временному характеру меж
дународных отношений, все
общему стремлению к миру* 
безопасности, интенсифика
ции разностороннего, взаи
мовыгодного сотрудничества 
между странами и наро
дами. Выражено обоюдное 
убеждение в том, что отно
шения между Советским 
Союзом и Республикой Фи
липпины должны формиро
ваться на основе принципов 
мирного сосуществования. 
Это будет отвечать интере
сам советского и филиппин
ского народов, интересам 
упрочения мира и безо
пасности в Азии и во всем 
мире.

Состоялся также обмен 
мнениями по некоторым ак
туальным международным 
проблемам, представляю
щим взаимный интерес.

(ТАСС).

ступлений, необходимость ак-* 
тивного творческого поиска.

С лекцией «XXV съезд 
КПСС об идеологической ра
боте партии в современных 
условиях» перед участнмкзми 
совещания выступила лектор 
Свердловского обкома КПСС 
3. В. Алексеева.

О славных традициях ком
сомольской организации Сред
него Урала, о вкладе комсо
мольцев и. молодежи в успеш
ное выполнение задач десятой 
пятилетки говорил выступив
ший на совещании первый сек
ретарь Свердловского обко
ма ВЛКСМ В. В. Андрианов.

Затем участники совещания 
начали работу по секциям. 
На заседаниях секций шел 
подробный разговор об осве
щении в комсомольской и 
пионерской печати вопросов 
политического, трудового и 
нравственного воспитания мо
лодежи.

Сегодня зональное совеща
ние продолжает свою ра
боту.

В работе совещания при
нимают участие заместитель 
главного редактора журнала 
«Смена» В. В. Луцкий, инст
рукторы ЦК ВЛКСМ А. Г. Куз
нецов и Н. П. Машовец.

В дамасском аэропорту 
А. Н. Косыгина встречали 
член руководства Партии 
арабского социалистического 
возрождения, премьер-ми
нистр САР Махмуд аль Айю- 
би, руководящие деятели Пар
тии арабского социалистиче
ского возрождения, министры, 
высшие офицеры вооружен
ных сил страны. Главы дипло
матических миссий, аккреди
тованные в Дамаске. Среди 
встречавших был посол СССР 
в САР Н. А. Мухитдинов.

Дамасский международный 
аэропорт был украшен госу
дарственными флагами СССР 
и САР. Были исполнены гим
ны двух стран. А. Н. Косыгин 
и М. аль-Айюби обошли 
строй почетного караула.

На улицах Дамаска высоко
го советского гостя тепло 
приветствовали жители сирий
ской столицы.

Вместе с А. Н. Косыгиным в 
Дамаск прибыли председа
тель ГКЭС С. А. Скачков, 
первый заместитель министра 
иностранных дел СССР В. В. 
Кузнецов, генерал-полковник 
авиации Г. П. Скориков.

В тот же день состоялась 
встреча А. Н. Косыгина с пре
мьер-министром САР Махму
дом аль-Айюби. В дружест
венной беседе были затрону
ты интересующие обе сторон 
ны вопросы.

ОГРОМНОЕ
ЗНАЧЕНИЕ

ЛИССАБОН. Междуна* 
родный семинар, посвящен
ный вопросам претворения 
в жизнь Заключительного 
акта Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в 
Европе, открылся в столице 
Португалии. Он организован 
португальскими сторонника
ми мира в рамках проводи
мой сейчас в стране недели 
мира и международного со
трудничества, в которой 
принимают участие предста
вители многих стран Евро- 
пы, Азии и Африки.

В ЗАЩИТУ 
НАЦИОНАЛЬНЫХ
ПРАВ

РИМ. Усилить борьбу 
против конфискации земель, 
принадлежащих арабским 
гражданам, за национальное 
равноправие потребовал рас
ширенный пленум Комите
та в защиту арабских зе
мель, который состоялся на 
днях в израильском городе 
Назарет. По поступившим 
сюда сообщениям, участни
ки пленума отметили, что 
с момента создания Израиля 
его правительство постоянно 
проводило конфискацию 
арабских земель, отняв у, 
законных владельцев зе
мельные участки общей пло
щадью несколько миллионов 
дунамов (в одном дунаме 
сто кв. метров).

(ТАСС, 1 июня).
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Идет обмен.

комсомольских документов
МОЯ РОДИНА-СССР

ОСТАНОВИЛИСЬ 
НА ПОЛПУТИ...

ПЕРВЫЕ
«КАМАЗы»
В БАШКИРИИ

ОМСОМОЛЬЦУ вручи- 
ли путевку. Сказали:

— Идешь на важный уча
сток работы. Будет трудно, 
но .мы тебе поможем. Оправ
дай доверие.

И вот новичок на ' ферме. 
С первого дня убеждается — 
да, нелегок труд животново
да. низка культура работы, 
не устроен быт, плохо орга
низован досуг, не нормиро
ван рабочий дець. Но?под- 
держива.ет уверенность, что

ВНИМАНИЕ: ПРОБЛЕМА!КТО ЖЕ
производстве н качестве мо
лока.

Руководители совхоза 
«Нижнеиргинскнй», где на
ходится Пантинсная ферма,
на протяжении
лет не могут

нескольких 
устранить

трудности эти 
ные.

времен-

ПРИДЕТ НА ФЕРМУ? |
и не принял мер по направ-
лению молодежи по 
мольсним путевкам.

Возьмем другую 
мольско-.молодежную 
му — Усть-Баякскую 
хоза «Крыловский».

комсо-
ко мео- 

фер- 
из сов- 
Комои-

Когда знакомишься с ходом 
обмена комсомольских доку
ментов в различных организа
циях области, то замечаешь 
такую закономерность: обмен 
с большой активностью ком
сомольцев проходит там, где 
была проведена большая под
готовительная работа. На пер
вый взгляд, такой вывод мож
но было сделать и до начала
обмена документов.
практика 
леко не

показывает,
Однако 
что да-

все комсомольские
работники уяснили, что обмен 
документов не просто замена 
старых билетов на новые. 
Другим, не менее существен
ным недостатком является то, 
что, активно начав обмен, к 
настоящему времени некото
рые комсомольские организа
ции не только ослабили орга
низаторскую работу, но и во
обще прекратили ее. Так про
изошло, например, в Ревде.

В первые месяцы обмена 
горком комсомола проводил 
большую и результативную 
работу. Одной из задач, кото
рые поставил перед собой 
горком, являлось повышение 
творческой активности комсо
мольцев на производстве. И 
вот результат. В 1975 году мо
лодые рационализаторы горо
да подали почти 700 предло
жений. из которых 90 процен
тов внедрены в производство 
с экономическим • эффектом 
121 тысяча оублей.

Для овшения всех задач, 
поставленных на период об
мена документов, в Ревде 
провели учебу комсомольских 
активистов.

Можно было привести мно
го примеров положительных и 
говорящих о большой органи
заторской работе Ревдинско
го горкома ВЛКСМ. Но это 
все в поошлом. Сейчас в Рев
де сложилось тревожное по
ложение. И это связано преж
де всего с тем. что, активно

затянулась более чем на год.
Отсутствие организаторской 

работы породило много нере
шенных до сих пор вопросов. 
Часть из них «решили» в гор
коме довольно странным обра
зом, Стремясь навести поря
док в документах, здесь 
исключили из комсомола ше
стерых. выбывших без снятия 
с учета. В комитете комсомо
ла Среднеуральского меде
плавильного завода не знают, 
кто убыл без снятия с учета, а 
кто выбыл из комсомола по 
возрасту. Не лучше обстоят 
дела в автотранспортном пред
приятии, на заводе по обра
ботке цветных металлов и в 
некоторых других организа
циях. Один комсомолец, имея 
новые документы, уже почти 
год не стоит нигде на учете. 
Об этом знают и в горкоме и 
в цехе № 3, где он работает, 
но никто ничего не предпри
нимает.

Наведение порядка в уче
те — одна из задач обмена. 
Однако в Ревде странным об
разом «потеряли» 132 комсо
мольца, десять из которых 
имеют новые билеты, и не 
могут их найти. Зато на шесть 
человек документы заполне
ны заочно. Естественно, никто 
их не получил.

Положение, как видим, дей-

Первая партия «-КамАЗов» 
пополнила автопарк механизи
рованной колонны № 19 тре
ста «Волгоэлектросетьстрой» в 
Башкирии. *В числе 15 богаты
рей и машина пол заводским 
номером 0000001 — трудовой 
подарок автомобилестроителей 
XXV съезду КПСС. Этот гру
зовик закреплен за лучшим 
водителем мехколонны комму
нистом Р. А. Хисмаевым.

«КамАЗам» предстоит рабо
та в сложных условиях гор
ных дорог Урала. Первый та
кой рейс Уфа — Белорецк — 
Уфа прошел успешно. Водите
ли высоко оценили экс
плуатационные качества 
«КамАЗов».

На снимке: «КамАЗ»
№ 0000001 на улицах Уфы.

Снимок В. Вонога.
Фотохроника ТАСС.

Однако идут дни за днями. 
Положение не изменяется. И 
наступает момент, когда эн
тузиазм, как ручей в засуху, 
«высыхает», кончается. И 
новичок уходит на другую 
работу.

В хозяйствах нашего райо
на количество молодых жи
вотноводов год от года уве
личивается. Сейчас их насчи
тывается более 350 человек. 
Недавно я побывал на Пан- 
тпнекой ферме, где трудится 
Комсомольске - молодежный 
коллектив. Когда речь зашла 
о том, удовлетворяют ли 
доярок условия труда, ответ 
был один: нет, не удовлетво
ряют.

— Нужно усовершенство
вать механизацию, отремон
тировать транспортер для
удаления навоза, говори-
ли доярки. — К тому же в 
зимний период не хватает 
горячей воды. Л эти помехи, 
конечно же, отражаются на

имеющиеся недостатки, соз
дать нормальные условия для 
работы молодых животново
дов. И не случайно здесь 
ощущается нехватка рабо
чих.

На Кошаевской комсомоль
ско-молодежной ферме сов
хоза «Новосельский» нет 
подменных доярок, и живот
новоды вынуждены работать 
с утра до позднего вечера. 
Вопрос с организацией труда 
работников фермы в совхозе 
также не решается. Хотелось 
бы сделать упрек в адрес ко
митета комсомола хозяйства, 
где секретарем В. Овчинни
кова. Не заботятся комсо
мольские активисты об отды
хе молодых животноводов, 
редко бывают на ферме.

На колхозном комсомоль
ском собрании «Решения 
XXV съезда КПСС — выпол
ним!» было намечено напра
вить в 1976 году на работу 
в животноводство шесть че
ловек. С тех пор прошел ме
сяц, а комитет ВЛКСМ так

мольско-молодежной в хозяй
стве ее называют формаль
но, как говорится, по при
вычке. Сейчас из 9 молодых 
доярок здесь работают толь
ко 2. Уход с фермщ девчата 
объяснили просто: «Совхоз 
не предоставил жилья».

Не проявляют заботу о мо
лодых животноводах и в сов-
хозах яЧатлыковский».
«Ювинский». В этих хозяй
ствах трудится по данным 
отдела кадров около 50 чело
век комсомольского возраста. 
И это, конечно же, хорошо. 
Плохо другое. То, что усло
вий в совхозах для нормаль
ной работы тоже нет. Ряду 
ферм требуется капитальный 
ремонт, реконструкция. И об 
этом надо бы задуматься ру
ководителям хозяйств.

Комитетам комсомола, этих 
совхозов нужно держать под 
постоянным контролем связь 
с выпускниками школ, нап
равлять их по комсомольским 
путевкам на работу доярка
ми, скотниками, на учебу в

СПТУ. Комсомольским акти
вистам, видимо, есть резон 
изучить опыт, накопленный 
комитетами комсомола совхо
зов имени 50-летия СССР, 
«Бугалышский», «Семено
вод». Из этих хозяйств в фи
лиале СПТУ-5, открытом в 
деревне Первые Сарсы, сей
час учатся 25 юношей и де
вушек. Совхоз имени 50-ле
тия СССР обеспечил буду
щие животноводов жильем, 
учебными пособиями, спец
одеждой. Каждый учащийся 
получает стипендию от 89 
до 94 рублей в месяц. Срок 

. обучения —: прлгода. Цосле 
окончания учебы юноши и 
девушки разъедутся по своим 
совхозам, будут работать 
мастерами машинного дое
ния.

Такой же филиал с июля 
этого года будет работать на 
базе совхоза «Криулинский». 
Так что комитетам ВЛКСМ, 
которые раньше слабо зани
мались вопросами животно
водства, есть где перенять 
опыт, есть еще время проана
лизировать недостатки и 
сделать соответствующие 
выводы.

И еще об одном интерес
ном опыте мне хотелось бы

рассказать. По инициативе 
комитета комсомола совхоза 
«Красноуфимский» (секре
тарь А. Макаров) комсомодь- 
сно-молодежный коллектив 
Александровской фермы не
давно заключил договор с 
выпускниками школы. В нем 
например, говорится, что 
шесть выпускников Алек
сандровской шкоды придут
работать 
тех, кто 
служить 
циативу,

на ферму и заменят 
в 1976 году пойдет 
в армию. Эту нни- 
ду.мается, подхва-

тят комитеты ВЛКСМ всех й 
хозяйств Краеноуфимского I 
района.

Бывая в хозяйствах, зача- | 
стую слышишь от руководи- - 
тедей, что животноводство — Я 
это та почва, где может про- I 
явить себя комсомол, Опре- I 
деление конкретное. Оно I 
включает в себя не мелкую I 
опеку, а постоянную деловую 3 
помощь животноводству. Да- Я 
вайте же совместно вделаем I 
так. чтобы помощь эта была I 
эффективной и действенной. ,

В. СУРМИН, ”
заведующий орготделом I

Красноуфимского 
горкома ВЛКСМ, I

ствительно тревожное.
делается для устранения

Что 
нё-

достатков? Практически ниче
го. Горком комсомола снисхо
дительно относится к секрета
рям первичных комсомоль
ских организаций, слабо ведет 
разъяснительную работу сре
ди комсомольцев, не испольг 
зует для этого городскую га
зету. С начала обмена, то
есть почти 
ревдинской 
было всего 
эту тему, 
нарушения

за полтора года, в 
городской газете 

две публикации на 
Налицо и грубые
Устава.

начав обмен, оевдинцы 
перь пустили эту работу 
самотек. А раз так, то и 
явились отрицательные 
ты. Дело дошло до того,

них: из комсомола
Одно из 

исключено
те- 
на 

по- 
фак- 

что
среди членов ревизионной ко
миссии нет ни одцрго челове
ка, отвечающего за ход об
мена в той или иной органи
зации. Никого не встревожил

11 человек без решения бюро 
горкома комсомола.

Областной комитет комсо
мола неоднократно указывал 
Ревдинскому горкому комсо
мола на недостатки.

Но, к сожалению. пока в 
Ревде мало что исправлено, 
Недавно этот вопрос был рас-

факт, что в трех 
ских организациях

комсомоль- 
был начат

смотрен бюро обкома» 
им постановлением

обмен, хотя здесь 1? человек
выбыли "без снятия
Удивительно, но 
ском горкоме 
графика обмена

с учета, 
з Ревдин-

обязало 
мольскую

Ревдинскую

кратчайший

даже нет
документов.

Следствием явилось то, что 
в 12 организациях эта работа

Сао- 
бюро 

комсо-
организацию в 
срок устранить

недостатки. Думается, что те
перь, наконец, в Ревде будет
наведен порядок обмене
комсомольских документов.

В. КРАСНОВ.

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«ПОД ЛУЧОМ «КП»
Под этой рубрикой в мартов

ском выпуске листка «Комсо- 
■мольского прожектора» было 
опубликовано фотообвинение в 
адрес работников треста «Урал- 
стальнонструкция». Вот чтсисо- 
общил в редакцию по этому’тю- 
воду заместитель управляюще
го трестом.

— Сообщаю, что по породу 
бесхозяйственного хранения 
металлоконструкций на терри
тории ударной комсомольской 
стройки цеха В-8 Первоураль
ского новотрубного завода в 
трест вызывались для объяс

нения начальник Первоураль
ского управления треста В. В, 
Бакалов и главный инженер 
управления Г. Я. Гришин. Они 
были строго предупреждены.

Пр распоряжению треста для 
уборки металлоконструкций 
были выделены рабочие и тех
ника.

20 апреля руководители Пер
воуральского управления лич
но доложили в тресте, что от
меченные в корреспонденции 
недостатки устранены и на 
площадке наведен должный по
рядок в хранении металлокон
струкций. Н. МЕНЬШИКОВ, 

заместитель управляющего 
трестом.

_ ОЧУ пожелать побе- 
” ды сильнейшему и 
всем вам, ребята, проявить 
в этом соревновании свою 
смекалку, знания и мастерст
во. Сам ваш приезд сюда, в 
Свердловск, говорит о трм, 
что вы умеете и можете хоро
шо трудиться. Ведь- на этот 
турнир приехали победители 
училищных соревнований, — 

с таким напутствием обратил
ся к участникам областного 
турнира на звание «Мастер— 
золотые руки» заведующий 
сектором профтехобразова
ния обкома комсомола А. Бо
ровских, открывая турнир бу
дущих токарей.

ТРУДОВОЙ ТУРНИР-76

МОЛОДЫЕ
МАСТЕРА

Мальчишки внимательно 
разглядывают чертеж на до
ске.

— Деталь - фланец. Мате
риал — сталь-45, — дает ре
бятам разъяснения мастер 
свердловского ТУ № 1 Н, М. 
Завьялов.

За полтора часа участникам 
конкурса предстоит показать 
все свое мастерство. Деталь 
непростая, чтобы ее изгото
вить, нужно проделать мно
гие токарные операции — и 
растачивание отверстий, и на
резание резьбы.

В областном турнире тока
рей участвует 31 человек — 
учащиеся профессионально- 
технических училищ области. 
Сюда приехали ребята из 
Невьянска, Серова, Асбеста, 
Баранчинского, Кировграда, 

Каменска - Уральского и Ниж
него Тагила.

Последние наставления и 
напутствия мастеров — и зво
нок возвещает о начале ра
боты. 15 станков загудели, за

работали одновременно. А. И. 
Бурковский — представитель 
областного управления проф
техобразования, Н. С. Подду- 
бицкий — старший мастер 
ГУ № 1, А. Ф. Гущин ,— ма
стер свердловского ГПТУ № 4 
и другие члены конкурсной 
комиссии следят за правиль
ностью приемов работы, со
блюдением условий конкурса.

Остальные участники турни
ра пока сдают теоретический 
экзамен. С вопросами по 
спецтехнологии, технике безо
пасности справились все.

А на столах членов кон
курсной комиссии в это вре
мя появились первые готовые 
работы ■— только что выто
ченные блестящие детали.

— Такие соревнования и 
выявляют лучших и дают воз
можность оценить уровень 
преподавательской работы в 
училищах. Но особенно вели
ко их воспитательное значе
ние. Ребята усиленно готовят
ся к такому турниру, гордятся 
своим участием в нем. Хозяе
ва — работники технического 
училища № 1 — постарались 
и хорошо организовали кон
курс. Все здесь предусмотре
но, все готово для работы и 
отдыха ребят, — говорит мас
тер ГПТУ № 4 А. ф. Гущин.

Штангенциркулем, калибр- 
пробкой и другими точными 
инструментами члены конкурс
ной комиссии придирчиво, как 
самый строгий ОТК, проверя
ют каждую деталь. Учитывает
ся все — и время, и чистота 
исполнения, и выдержанность 
размеров,

И вот итоги. Самым уме
лым из соревнующихся при
знан учащийся свердловского 
ТУ № 1 Андрей Порватов. Ему 
торжественно вручается ме
даль «Мастер — золотые ру
ки», почетная грамота и дип
лом управления облпрофтех- 
образования, второе место то
же у свердловчанина Андрея 
Карманова (ГПТУ № 4), третье 
завоевал тагильчанин Влади
мир Курбацкий (ГПТУ № 14).

И. КОСАРЕВА.

ЛЕКЦИЮ ЧИТАЕТ СТУДЕНТ
Навыки пропагандистской работы—каждому студенту. Такую задачу поставила комсомольская организация 
философского факультета Уральского государственного университета имени А. М. Горького

Философский факультет 
Уральского государственного 
университета имени А. М. 
Горького и его лекторская 
группа — ровесники. Бук
вально через пару месяцев 
после открытия в УрГУ но
вого факультета в школах и 
техникумах, на предприятиях 
и в учреждениях Свердловска 
с лекциями и беседами на по
литические темы выступили 
первые студенты молодого 
философского факультета 
УрГУ. Начинали с лекций, 
подготовленных по материа
лам газет. журналов. И 
пусть немногочисленны были 
сначала ряды энтузиастов, 
пусть ограничен был круг 
вопросов, не хватало еще 
знаний, опыта, лекторского 
мастерства — произошло 
важное: на факультете по
явилась студенческая лек
торская группа, и она нача
ла активно работать. Это бы
ло одиннадцать лет назад.

Сейчас студенческая лек
торская группа философско
го факультета — лучшая в: 
университете. Ежегодно ребя
та читают по 700 — 800 лек
ций на самые разнообразные 
темы, выступая перед рабо
чими, учащимися, сельчана
ми. Это — больше, чем все 
остальные факультетские 
лекторские группы УрГУ 
вместе взятые.

Пятый год руководит ра
ботой студенческой лектор
ской группы кандидат фило
софских наук, и. о. доцента 
кафедры истории философии 
Михаил Алексеевич Ма
лышев, которого мы и попро
сили рассназать о работе 
лекторской группы.

— Ежегодно в составе на-

шей группы работают 
20—25 человек. Это в ос
новном студенты З-т-5 кур
сов, то есть люди, которые 
уже ориентируются в кругу 
интересующих вопросов. В 
первые два года обучения в 
университете студенты, если 
испытывают такую потреб
ность и необходимость, зани
маются на отделении лекто
ров-международников ФОПа 
(факультета общественных 
профессий И где они получа
ют навыки подготовки лек
ций, работы с аудиторией. В 
общем, к третьему курсу 
становится очевидным, кто 
из студентов на что спосо
бен, к чему тяготеет.

Мы знакомим их с основ
ными направлениями дея
тельности нашей группы, с 
тематикой, проводим широ
кую агитационную работу. 
Так ребята приходят в нашу 
лекторскую группу.

— Значит ли это, что сту
денты приходят в группу с 
уже готовыми лекциями?

— В основной массе — 
нет, есть только внутрен
няя готовность, желание ра
ботать. А процесс воспитания 
лектора только начинается.

У нас сложилось девять 
основных направлений: во
просы международной жиз
ни, идеологическая борьба на 
современном этапе, между
народное коммунистическое 
движение, международное 
молодежное движение, во
просы научного атеизма и 
критика религии, нравствен
но-эстетическое воспитание, 
философские проблемы охра
ны окружающей среды И 
другие. Все они призваны 
разъяснять внутреннюю и

внешнюю политику КПСС, 
пропагандировать идеи пар- 
гии. И вот, когда ребята оп
ределяют выбор темы, начи
нается работа над текстом 
лекции.

Мы организуем консуль
тации преподавателей соот
ветствующих кафедр, спе
циалистов по тем или иным 
вопросам. Преподаватели по
могают с выбором литерату
ры, знакомятся с первона
чальным вариантом текстов, 
обращая внимание и на со
держание лекций и на их 
форму, Ведь лекции начи
нающих пропагандистов гре
шат порой наукообразно
стью, обилием терминов, а 
выступать им придется в ос
новном перед неподготов
ленной аудиторией, в отда
ленных районах области. 
Ваяшо наложить вопрос не 
только правильно, но и до
ходчиво, донести суть до 
каждого слушатели. А это 
умение сразу не дается.

— Но вот текст лекции 
готов...

— Наступает второй этап. 
Мы заслушиваем тексты на 
заседании лекторской груп
пы. Заседания проходят весь 
учебный год, и по мере го
товности текстов — раз в 
неделю-две — заслушиваем 
ребят с подготовленными со
общениями, обсуждаем их. 
Члены лекторской группы за
дают своим товарищам как 
можно больше вопросов: 
свою тему надо знать шире, 
чем она излагается в лек
ции.

— А готов ли сам лектор?
— Во время обсуждения 

начинающий лектор получа
ет первые навыки контакта

со слушателями, отвечает на 
их вопросы, в конце концов 
на деле чувствует, интересна 
ли его лекция, получился ли 
этот контакт. Кроме обсуж
дений, члены нашей группы 
проходят, как мы говорим, 
«обкатку» — проводят по
литинформации в универси
тете, в школах города. Хоро
шие связи у нас установи
лись со Свердловским горно- 
металлургическим технику
мом. Вот уже два года сту
денты-философы ведут здесь 
лекторий для политинформа
торов. По отзывам препода
вателя техникума М. Н. 
Плотниковой, которая руко
водит работой лектория, на
ши студенты хорошо справ
ляются с этим поручением.

После того, как члены лек
торской группы пройдут «об
катку», положительно заре
комендуют себя, их прини
мают в члены общества 
«Знание», и они получают 
выход в большие аудитории. 
На предприятия промышлен
ности, транспорта, сельского 
хозяйства, в воинские части 
и учебные заведения города 
и области.

Например, недавно пер
вую поездку, как член обще
ства «Знание», совершила 
Люда Бреднева, студентка 
пятого курса нашего факуль
тета. В области она прочита
ла 20 лекций по демографии 
(«Проблемы народонаселе
ния в СССР»).

— Михаил Алексеевич, 
совпадают ли темы лекций 
ваших студентов с курсовы
ми и дипломными работами?

— Буквально обо всех 
этого сказать нельзя. Но у 
многих темы лекций связаны

с научными интересами. Ни
колай Дронншинец. напри
мер, читал лекции по вопро
сам идеологической борьбы, 
и диплом у него в этом нап
равлении. Но у Николая с 
успехом шли лекции и по ис 
тории комсомольского би
лета. Тема дипломной рабо
ты Одега Кунгурова — 
«Критика элитарного и «мас
сового» искусства»; в лекции 
«Молодежь и искусство» он 
раскрывал способы воздейст
вия буржуазного искусства 
на молодежь. Читать свои 
лекции ребята начали задол
го до начала работы над дип
ломом. Николай Дрониши- 
неи работает в группе уже 
три года, один из лучших 
лекторов, в этом году закан
чивает факультет, будет по
ступать в аспирантуру.

— Кого еще следует наз
вать в числе лучших лекто
ров?

— Выпускников этого го
да — Таню Жихареву, Олега 
Кунгурова, Наташу Комаро
ву, четверокурсников Алек
сандра Снычева и Олега 
Пашнина. Пожалуй, всех не 
перечислю.

— А какова «география» 
работы вашей группы?

— Свердловск: школы, 
техникумы, заводы. В обла
сти — Гари, Новая Ляля, 
Недель и десятки других 
мест.

В 1974 году группа из 8 
человек читала лекции на 
Уралмаше, была коллектив
ная поездка в Сысерть. В 
прошлом году 9 человек ез
дили в Нижние Серги. К 30- 
летию Победы мы соверши
ли коллективные выходы в 
воинские части.

Обычно такие коллектив
ные выходы и выезды мы 
проводим в конце учебного 
года. Это своеобразное под
ведение итогов года, наш от
чет.

— Ав этом году?
— Совсем недавно мы 

вернулись из Асбеста, где 
на предприятиях и в учеб
ных заведениях прочитали 16 
лекций. В этом коллектив
ном выезде участвовали 8 
студентов. Мы установили 
дружеский контакт с работ
никами горкома комсомола, 
поделились опытом пропа
гандистской работы среди на
селения', рассказали о рабо
те комсомольской организа
ции философского факульте
та УрГУ. Асбестовский гор
ком комсомола наградил на
шу группу почетной грамо
той и памятными сувенира
ми.

— Михаил Алексеевич, 
какое место занимают в лек
циях ваших ребят материалы 
XXV съезда КПСС?

— Самое большое, нап
равляющее. Ведь в широком 
смысле цель нашей груп
пы — пропаганда идей пар
тии, ее внешней и внутрен
ней политики, партийных до- 
дументов.

— Как организована уче
ба лекторов?

— Теоретические основы 
они, разумеется, получают в 
обычном учебном процессе, 
как студенты философского 
факультета. А вот практиче
ские навыки, советы члены 
лекторской группы получают 
при встречах со специалиста
ми наших кафедр, на препо
давательских консультациях, 
в беседе с руководителем 
группы. Мы посещаем лек
ции ведущих лекторов-меж
дународников, которые при
езжают в Свердловск. Все 
эти формы учебщ тесно свя
заны и, в конечном итоге, по
могают ребятам совершенст
вовать свое мастерство.

— Какие трудности встре
чаются в работе лекторской 
группы?

— Для нас самая большая

трудность — поиски аудито
рии для начинающих лекто
ров. Ведь нам важно опробо
вать их не в знакомых уни
верситетских стенах. Выру
чает лекторий в горно-метал- 
лургичоском техникуме, но 
этого недостаточно. Если на 
нас есть «спрос», мы никог
да не отказываемся, лектор 
будет. Хорошие контакты у 
нас с обществом «Знание», 
с лекторской группой обко
ма ВЛКСМ, д вот Со Сверд
ловским городским комите
том комсомола — никаких 
связей.

Нам бы хотелось поболь
ше выступать перед молодеж
ной аудиторией. Молодежь, 
как благодатная почва, впи
тывает знания, информацию. 
И мы всегда испытываем 
большое удовлетворение от 
встреч с молодежной аудито
рией, потому что чувствуем 
контакт, видим отклик и от
дачу.

— Ив заключение. Какое 
место занимает лекторская 
работа в становлении моло
дого специалиста?

— Очень важное, эта ра
бота помогает превращать 
знания в глубокие убежде
ния, помогает преодолеть аб
страктный академизм, оку
нуться в жизнь, лучше уз
нать людей и работать с ни
ми. А это так пригодится пос
ле вуза. Лекторская работа 
развивает чувство ответст
венности, заставляет отно
ситься к своим знаниям не 
как к «багажу», а активно 
использовать их. Будущие 
молодые специалисты, буду
щие руководители и органи
заторы знакомятся с интере
сами и потребностями раз
личных людей, слоев насе
ления. В человеческом плане 
лекторская работа помогает 
преодолеть необщительность, 
застенчивость, несобран
ность, вырабатывает мораль
ную ответственность и тре
бовательность к себе. Чело
век на деле видит и понима
ет, чего он стоит.

Беседу вел 
В. ЮРИН.

ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ 
«ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН» ]

А БЕДЫ 
МОГЛО
НЕ БЫТЬ

1 мая в Реаде выстрелом из 
обреза от охотничьего ружья 
был убит 19-летний парень. 
Виновник этого ЧП — сле
сарь ремонтно-механического 
цеха Ревдинского метизно- 
металлургического заводе 17- 
летний А5иханл Зыков. Но ви
новат не только он. Старший 
брат Александр и мать — Ва
лентина Ивановна — видели 
дома этот обрез и заряды к 
нему, но... не обратили внима
ния. Финал, как видим, траги
чен.

А этот случай произошел в 
восьмом классе школы № 29 
на уроке географии. Андрей 
Черепанов стал производить 
зарядку поджига. Грянул вы
стрел. На «скорой» увезли в 
больницу Андрея Куренкова. 
Сорок дней свердловские вра-> 
чи боролись за жизнь подро
стка. К счастью, все кончи
лось благополучно.

А ведь этого могло и не 
произойти, если бы не создал 
отвратительную обстановку 
дома отец Черепанова — ра
бочий электроцеха СУМЗа. 
Сын около месяца хранил 
дома поджиг, но отцу из-за 
пьянкн, а матери — из-за се
мейных скандалов не было 
времени смотреть за сыном.

Есть и такие родители, ко
торые сами создают усло
вия для совершения подрост
ками правонарушений. К 
примеру, Л. А. Снняткина. 
Она... сама изготовила лук 
своему восьмилетнему ребен

ку. В результате мальчик по
вредил двухлетнему малышу 
глаз.

...Предоставили все возмож
ности для развлечения своего 
16-летнего сына, учащегося 
ГПТУ № 72, и в семье Лукма
новых. Рифат дома изготовил 
поджиг и пошел с ним в ко
ровник, где начал испытывать 
силу своего оружия. В этот 
день была ранена доярка-

Сорок дней находился в 
больнице семилетии« Вова 
Хорошавцев. По заключению 
врачей у мальчика на всю 
жизнь осталось зрение одного 
глаза всего лишь на 2 про
цента. А произошло это пото
му. что 12-летний учащийся 
школы № 25 Саша Петрухин 
сделал лук и пошел днем «по
стрелять». Эта «шалость», про
исшедшая на глазах у взрос
лых, привела к тому, что 
другой человек на всю жизнь 
потерял здоровье. И хотя под
ростка не посадили на скамью 
подсудимых, но в соответст
вии с законом сначала роди
тели, а при достижении 18 
лет и сам виновник будут 
платить определенную сумму 
потерпевшему всю его жизнь.

Я специально привел мно
жество примеров несчастных 
случаев. причиной которых 
стала вроде бы «невинная ша
лость», а следствием — траге
дия в семье пострадавшего. И 
очень больно становится от то
го, что невинно страдает че
ловек.

В этих случаях трудно по
мочь тем, кто уже получил 
тяжелые увечья. Но уберечь 
от них других — не поздно. 
Поэтому хочется крикнуть 
этим «слепым» родителям: при
глядитесь, чем занимаются ва
ши сыновья, каков круг их 
интересов. Остановите беду, 
цока она не постучалась к вам 
домой, в двери людей, кото
рые ее не ждут.

В. КОВАЛЕНКО, 
старший инспектор 

уголовного розыска
Ревдинского ОВД. )
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дружбы называют кубинцы станцию космической связи «Карибе» между- 
гтЛ Я^».т^^емЫ *”нтеРспутник», построенную вблизи Гаваны при тесном сотрудниче- 
пчетго ° и!\СКИХ И «Убнисних специалистов. Передача телевизионных программ осущоств- 
ЛЯил систему советских искусственных спутников «Молния-2».

па смимкь: внешний вид станции космической связи «Карибе».
Снимок Пренса Латина —АПН.

МИР СЕГОДНЯ
ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮ!

ВНАЧАЛЕ прошлого года отряд американских кораблей, 
в который входит атомный авианосец «Энтерпрайз» и 
еще пять кораблей, покинул базу Субин-Бей на Фи

липпинах и направился в Индийский океан. Вскоре после 
этого из Японии отправился в плавание авианосец «Мидуэй» 
в сопровождении двух эсминцев и фрегата, несущего ракет
ное оружие. На Филиппины прибыл отряд американских де
сантных кораблей с подразделениями “борту. В ---- —

ф Министерством военно- 
морских сил подписан конт
ракт с одной из фирм на прог
изводство опытных 
противокорабельных

образцов 
ракет

«Гарпун». Стоимость контрак-

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

РАСЧЕТ И МАСТЕРСТВО
В ¡ткацком цехе — ровный 

гул станков. Зорко следят за 
их работой молодые девушки- 
ткачихи. Быстро мелькают их 
опытные руки, когда приходит
ся поправить оборвавшуюся 
нить. На стене висит список пе
редовиков, среди которых зна
чится и Дорис Керстен — одна 
из лучших молодых работниц 
на текстильном комбинате в 
Котбусе, крупном промышлен
ном центре на юге ГДР.

На предприятие она пришла 
прямо со школьной скамьи, но 
вскоре уже смогла завоевать 
уважение старших товарищей, 
авторитет среди своих сверст
ников. Сейчас Д. Керстен об
служивает десять станков. Она 
бригадир молодежной бригады. 
В январе 1975 года Дорис 
предложила своим подругам 
выполнить плановые задания 
года за 50 недель. Вскоре пат
риотическая инициатива моло
дой ткачихи из Котбуса полу
чила широкое распространение 
не только на комбинате. В ка
нун IX съезда СЕПГ иа ее 
призыв откликнулись текстиль
щики из Лаузица. работники 
многих предприятий различных

отраслей промышленности 
ГДР.

А начиналось это так. «Каж
дую смейу, — думала молодая 
ткачиха, — мы теряем не
сколько минут на подготовку 
участка к работе, затем при
ходят механики. . налаживаю
щие станки...» Она взяла ка
рандаш. и вскоре было подсчи
тано непроизводительно теряю
щееся время. И молодая тка
чиха решила: «Мои станки про
стаивать не будут!» Ее ини
циативу поддержал начальник 
цеха, подхватила бригада.

Результат превзошел все 
ожидания. Только за счет по
вышения производительности 
труда, использования произ
водственных резервов Керстен 
выработала дополнительно к 
плану 7 тыс. метров тканей. 
Годовой план девушка выпол
нила па 113 процентов. Вся 
продукция, сотканная на ее 
станках, получила Знак каче
ства.

На комбинате сейчас говорят 
о том, как работает бригадир 
Керстен, а вместе с ней и ее 
подруги Штеффи Щернагк, 
Корнелия Шмидт и другие. По

их почину многие ткачи комби
ната приходят к своему рабо
чему месту за десять минут до 
начала смены, работают более 
качественно и эффективно. В 
цехах регулярно появляются 
плакаты местной организации 
Союза свободной немецкой мо
лодежи (ССНМ), рассказы
вающие об опыте и новых по
чинах.

Девушке исполнилось всего 
двадцать лет, но ее — активи
стку ССНМ —- организация Со
циалистической единой партии 
Германии комбината избрала 
своим делегатом на IX съезд 
СЕПГ.

...В ткацком цехе стоит ров
ный гул станков. Передовая 
ткачиха, которая получила по
четное право быть наставни
ком, отлично знает, что на до
стигнутом успокаиваться нель
зя. Надо еще много сделать, 
чтобы удержать взятый темп, 
чтобы станки бригады ежегод
но давали больше сверхплано
вой продукции в фонд пяти
летки.

К. ПУЧКОВ.
(ТАСС).

прекраснаяизведениями

К ИТОГАМ V ОБЛАСТНОГО 
ТЕЛЕВИЗИОННОГО КОНКУРСА 
МОЛОДЫХ ИСПОЛНИТЕЛЕН 
советской песни

DOT и 
D один

закончился еще 
сезон телевизи-

онного конкурса молодых ис
полнителей советской песни, 
который проводит областной 
комитет комсомола и музы
кальная редакция Свердлов
ской студии телевидения. 
Жюри подвело итоги.

Ребята, участники конкур
са, разъехались по своим го
родам. Снова рано утром спе
шат на работу слесарь Вя
чеслав Данченко и лаборант 
Шура Макарова из Карпин- 
ска, машинист электровоза 
Владимир Новоселов из Ас
беста, экономист Светлана

форма пропаганды песни.
За эти пять лет у нас уста

новились самые тесные кон
такты с городскими комите
тами комсомола и отделами 
культуры многих городов об
ласти. Это Серов, Верхняя
Салда, 
Ирбит, 
пинск,

Качканар, Асбест. 
Артемовский, Кар- 

Нижиий Тагил, Ка
менск-Уральский.

Но, к сожалению, далеко 
ие везде все обстоят так бла
гополучно. Есть и иные при
меры. Удивляет, например.
позиция горкома комсомола
таного большого города на-

ЧТОБЫ ПЕСНЯ
НЕ КОНЧАЛАСЬ
Королева из Артемовского, шей области, как Перво

уральск. В этом сезоне пер
воуральцы вообще не приня
ли участия в конкурсе. Дру
гой крупный город — Крас- 
нотурьинск. Здесь есть даже 
свое музыкальное училище, 
и тем не менее мы не встре
чаем интересных исполните
лей, не видим заинтересован
ности городского комитета 
комсомола. Успех же вокаль-

продавец из Богдановича На
таша Руколеева, механик 
Валерий Будаков и препода
ватель Валерий Казанцев из 
Серова... А по вечерам все 
они сноба приходят в свои 
Дворцы культуры на репети
ции, на встречу с песней.

И, пожалуй, это и есть 
главный нравственный итог 
традиционной телевизионной 
программы — песня, музыка 
вошли в жизнь молодых лю
дей, искусство сделало их до
суг ярче, богаче, духовно на
сыщеннее.

В этом году нашему кон
курсу исполнилось пять лет.

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ 
ЗА РУБЕЖОМ

МИРИАМ— 
«ЗВЕЗДА 
АФРИКИ»

Каждая песня известной юж
но-африканской певицы Мири
ам Макеба. называемой «звез
дой Африки», оставляет глу
бокий след в памяти .медей, 
которым посчастливилось при
сутствовать на ее концертах. 
Когда в какой-нибудь афри
канской стране крепко сжатый 
кулак певицы отбивает ритм 
песни-гимна «Свободу Афри
ке!»,'' вместе с чей, стоя, мно
гократно повторяет в едином 
порыве заключительные слова 
гимна весь зал.

Вскоре после того как впер
вые прозвучала накаленная 
гневом песня Макебы. расист
ский режим ЮАР, воспользо
вавшись поездкой певицы на 
гастроли за рубеж, лишил ее 
гражданства и запретил вер
нуться на родину. Однако ра
систам не удалось отнять у 
Мириам главного — ее талан
та, подавить энергию, страсть 
и убежденность борца за пра
вое дело африканских народов. 
Свою артистическую деятель
ность, всю свою жизнь Мири
ам Макеба, живущая ныне в 
Гвинейской Республике, посвя
тила делу свободы и незави
симости коренного населения. 
ЮАР и всех угнетенных наро
дов Африки. Она хорошо из
вестна во всем мире не толь
ко своими песнями, но и 
страстными выступлениями 
против расизма и апартеида в 
ЮАР.

В знак глубокой признатель
ности и высокой оценки за
слуг певицы правительства 
Г винейской Республики, Ал
жира и других стран африкан
ского континента предоставили 
ей право гражданства, Полити
ческая и концертная деятель
ность Макебы снискала ей при
знание и уважение во всем ми
ре. И никакие потуги расистов 
не в силах опровергнуть это. 
Голос Мириам, голос свобод
ной Африки, внушающий жи
вотный страх южно-африкан
ским расистам, звучит вег 
громче и громче.

В. РАИКЕРУС. 
(ТАСС).

Н аМ ТОЛ ЬШ; ;Ч тс
О КАРАКАС. Здесь со

стоялось заседание Полит
бюро ЦК Коммунистической 
партии Венесуэлы (КПВ), на 
котором было обсуждено 
экономическое положение 
страны, а также проблемы 
борьбы венесуэльских трудя
щихся в защиту своих инте
ресов. Как сообщил высту
пивший на пресс-конфсрен- 
цнч Генеральный секретарь 
КПВ Хесус Фариа, участни
ки заседания отметили, что 
в стране продолжается рост 
дороговизны и ухудшение- 
материального положения 
трудящихся.

Происходящее в послед
нее время повышение цен 
на товары широкого по
требления и важнейшие про
дукты питания, указал он, 
самый сильный удар по бед
нейшим слоям населения. 
X. Фариа обратился к тру
дящимся с призывом кре
пить единство в борьбе за 
свои права.

(ТАСС, 1 июня).

та около 46 миллионов дол
ларов.

Ф Командование военно- 
морских сил заключило кон
тракт с одной из фирм стой-

..........  - морской пехоты на
- - - это же время из американской морской базы

иокосука, находящейся на территории Японии, неожиданно 
море американская атомная подводная лодка0 мостью 40 миллионов доллавышла

«Хэддок».
Все эти перемещения боевых кораблей США, несмотря на 

стремление Пентагона соблюсти секретность, стали достоя
нием иностранной печати, которая сразу же высказала пред
положение, что эти маневры военного флота связаны с обост
рением оостановки в Южном Вьетнаме, где режим американ
ской марионетки Тхиеу терпел бедствие и еще с тем, чтобы, 
направив корабли 7-го флота в Индийский онеан, утвердить 
там присутствие США. И такая реакция печати не случай
на известно, что флот США всегда являлся средством устра
шения. передовым отрядом американской агрессии. Харак
терно. то вскоре после этих передвижений крупных соедине- 
гшд кораблей начальник штаба военно-морских сил

3^МУ°ЛТ заявил, что развертывание воин
ской мощи США необходимо для того, чтобы они могли влиять 
на сооытия в этом районе.
гкп^7цгп^ииСеГДа являлся передовым отрядом американ- 

экспансии, диктата и агрессии. Поэтому Пентагон всегда 
Нь заботливо относится к наращиванию боевой мощи этого 

борка Вфакт^вННЬ,Х СИЛ‘ °б ЭТ°М И рассканаша под-

КТО В АВАНГАРДЕ 
ПЕНТАГОНА?
ф Военно-морские силы 

США получили новый авиано
сец «Нимиц». Он имеет водо
измещение в 95 тысяч тонн, 
может развивать скорость до 
30 узлов (56 км , в час), на 
нем размешается около ста 
самолетов. Экипаж авианосца 
6.286 человек.

& Командование военно- 
морских сил приняло решение 
о строительстве 20 новых 
эскадренных миноносцев УРО 
(управляемой ракетное ооу- 
жие). Корабли этого подклас
са будут иметь водоизмеще
ние в 6 тысяч тонн, оснащены 
ракетами разного назначения: 
зенитными, противокорабель
ными, противолодочными.

ф В 1975 году было допол
нительно ассигновано 464 мил
лиона долларов на окончание 
строительства семи эскадрен
ных миноносцев типа 
«Споюенс». Это последние ко
рабли из серии в 30 единиц, 
которые вошли в строй воен
но-морских сил США с 1973 
гола.

ф Представитель военно- 
морских сил США заявил, что 
расходы по осуществлению в 
настоящее время программы 
строительства 30 эсминцев 
значительно превзойдут ранее 
^планированную сумму в 
280 2 миллиона долларов. Пер
вый такой корабль вошел в 
состав военно-морских сил 
США в сентябре 1975 года, 
последний должен быть вве
дем я строй через два года.

Ф В состав Флота передан 
головной корабль типа 
«СпоюенО. Пять эсминцёв это
го типа спущены на воду, 14

находятся в постройке.
* К началу 1975 года во

енно - морские силы США 
имели на вооружении 113 но
вейших палубных истребителей 
Ф-14А «Томкэт». которые ба
зировались на атомный удар
ный авианосец «Энтерпрайз» 
и на ударный авианосец «Кен
неди». В течение года флот по
лучил еще 74 таких самоле
та.

ф Одна из американских 
кампаний разработала проект 
десантно-высадочного катера 
на воздушной подушке. Он 
предназначен для доставки с 
десантных кораблей, находя
щихся в 25—30 милях от бере
говой черты, тяжелой боевой 
техники и других грузов на 
берег. Грузоподъемность ка
тера 60—75 тонн, скорость до 
50 узлов (свыше 90 км в час). 
Предполагается построить 80 
таких катеров.

ф Сейчас в составе военно- 
морского флота США нахо

дится 14 авианосцев — самых 
крупных надводных кораблей.

ф В июне прошлого года 
министерство военно-морских 
сил США объявило о времен
ном прекращении полетов 
всех истребителей - бом
бардировщиков «Фантом». Это 
решение было принято после 
катастрофы, когда один из 
«Фантомов» упал в море. При
чиной этого послужили 
серьезные неисправности си
стемы управления самолетом.

ф В сентябре 1976 года 
планируется ввести в строй 
десятый эсминец из серии, 
строящейся для военно-мор
ских сил США.

ров на создание 
разца и первой 
«Храм» класса

опытного об- 
партии ракет 

«воздух—-зем-
ля».
• По 

военно - 
«Локхид»

заказу командования
морских сил фирмой 

разработаны два
проекта транспортных самоле
тов для доставки вооружения, 
боевой техники и личного со
става на авианосцы.

ф Сильный взрыв произо-
шел снарядное погребе
американского эскадренного
миноносца «Мередит», кото
рый стоял на ремонте
tv Джексонвилля (штат
Рида). Два человека 
несколько — ранены,
лю причинен 
ушеоб

в прр- 
Фло- 

убиты, 
Кораб-

значительный

^Компания «Сикорский 
эркрафт» разрабатывает но
вый вертолет специально для 
военно-морских сил США. Два 
опытных образца этой маши-
ны уже совершили испыта
тельные полеты, первый, 
имеющий полетный вес в 
31.752 килограмма, со ско
ростью 230 км в час, второй, 
у которого полетный вес 
23.401 килограмм, развил ско
рость в 315 км в час.

ф Проходит испытания ма
логабаритная гидроакустиче
ская станция, ейзработанная 
специально для нового типа 
сторожевых кораблей УРО 
(управляемое ракетное ору
жие).

ф Долгосрочной програм
мой усиления военно-морских 
сил США предусмотрено, в ча
стности, строительство 50 сто
рожевых кораблей УРО и 30 
ракетных катеров на подвод
ных крыльях, развивающих 
большую скорость.

ф Президент США Форд 
попросил конгресс разрешить 
военно-морским силам постро
ить атомный крейсер. По оцен
ке специалистов строительство 
этого корабля обойдется в 1,2 
миллиарда долларов, это бу
дет один из самых дорого
стоящих военных кораблей 
США.

ф В 1975 году завершена 
поставка военно-морским си
лам США 105 вертолетов «Си- 
спрей». Они выпускаются в 
двух вариантах: противолодоч
ном и противоракетном.

ф Выдан заказ на строи
тельство двух плавучих баз 
торпедных подводных лодок 
водоизмещением в 24 тысячи 
тонн каждая, Одна база мо
жет одновременно обслужи
вать четыре лодки. Базы несут 
для самообороны ракетное и 
артиллерийское оружие.

• ФУТБОЛ

тал^ных же поединках зафик
сированы следующие резуль
таты: СКА (Хабаровск) — 
«Луч» — 2:0. «Селенга» — 
«Локомотив» — 4:1. «Энер
гия» — «Автомобилист» — 2:1, 
«Нефтяник» — «Иртыш» — 1:0.

После этого тура положение 
«Уралмаша» укрепилось, все
го одно очко отделяет его от 
лидера. Три очередные встре
чи уралмашевцы проведут на 
своем поле, принимая читин
ский «Локомотив». «Селенгу» 
из Улан-Удэ и иркутскую «Звез
ду». Ис^од этих матчей очень 
важен для уралмашевцев. они 
могут стать лидерами зоны, 
этому способствует и то, что

ОСТАЛОСЬ
ТОЛЬКО
ВОСЕМЬ
В прошедшее воскресенье 

в городах области прошли мат
чи ’/в финала самого массово
го соревнования сезона Кубка 
области по футболу. В целом 
игры прошли с преимуществом 
команд первой группы, одна-

ПЕРВОЕ ПОРАЖЕНИЕ ЛИДЕРА
Футболисты барнаульского 

«Динамо», получив перед на
чалом сезона довольно хоро
шее пополнение от своих од
ноклубников из других горо
дов, в том числе из Москвы, 
стартовали в нынешнем чем
пионате удачно — семь на
чальных туров барнаульская 
команда прошла без пораже-

основной ерперцик уральцев 
барнаульское «Динамо» прово
дит в это время нелегкое тур
не по Дальнему Востоку. Ниж
нетагильский «Уралец» тоже 
проводит очередные матчи на 
своем поле: с «Ангарой». «Ав
томобилистом» и «Энергией».

Н. БОРИСОВ.

ко их соперники из младших 
классов оказали упорное со
противление, а режевскому 
«Металлургу», например, при
шлось уступить во встрече с 
командой АТ И (Асбест) со 
счетом 0:1.

Вышли в следующий тур ро
зыгрыша каменск-уральские 
команды: «Темп» победил 
клубную команду «Уралмаша»

со счетом 2:1, а «Румб» в Кар- 
пинске обыграл местный 
«Шахтер» — 1:0.

Остальные результаты: «Гор- 
няк» (Качканар) — «Уро
жай» (Талица) — 1:0, «Спут
ник» (Нижний Тагил) — «Гор
няк» (Дегтярск)—2:0, «Старт» 
(Верхняя Салда) — «Урал» 
(Ирбит) — 4:3, «Высокого- 
рец» (Нижний Тагил) — 
«Энергия» (Среднеуральск) — 
1:0, «Кедр» (Свердловск) — 
команда Невьянска — 2:0.

Сегодня будут проведены 
игры финала. Соперники: 
«Темп»—«Румб». «Спутник» — 
«Шахтер», АТ И — «Старт», 
«Высокогорец» — «Кедр».

ний и потеряла лишь два оч
ка. К последнему туру это 
была единственная команда 
пятой зоны, не испытавшая 
горечь поражения. Казалось, 
ничто не грозило лидеру и во 
встрече с томским «Торпедо»— 
командой явно слабее дина
мовского коллектива. нахо
дившейся в нижней части 
турнирной таблицы. Однако 
торпедовцы на своем поле су
мели провести в ворота со
перников единственный мяч. 
который и принес им победу.

Кстати. в последнем туре 
хозяева поля обыграли своих 
партнеров, только встреча в 
Ижевске, где играли местный 
«Зенит» и «Уралмаш», закон
чилась вничью — 1-1. В ос-

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША 
ПОЛОЖЕНИЕ НА 2 ИЮНЯ

«Динамо» (Барнаул) 
СКА (Хабаровск) 
«Уралмаш» (Свердловск) 
«Энергия» (Братск) 

(Улан-Удэ)«Селенга»
«Автомобилист» (Красноярск) 
«Амур» (Благовещенск) 
«Уралец» (Нижний Тагил) 
«Луч» (Владивосток) 
«Торпедо» (Томск) 
«Ангара» (Ангарск) 
«Нефтяник» (Тюмень) 
«Зенит» (Ижевск) 
«Чкаловец» (Новосибирск) 
«Звезда» (Ириутсн) 
«Иртыш» (Омск) 
«Локомотив» (Чита) 
«Строитель» (Уфа)
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8
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12 — 7 12
11 — 3 11
16 — 8 11

9 -6 10
11 — 6 9
13 — 9 9

7 — 6 9
5 — 3 8

10 — 8 7
4 — 4 7
6 — 9 7
6 — 9 7
3 — 5 5
2 — 5 5
7 -13 4
3 — 9 4
3 — 10। 4
5 -13I 3

• ОТТАВА. В Ванкуве
ре — столице канадской 
провинции Британская Ко
лумбия — открылась кон
ференция ООН по пробле
мам населенных пунктов. 
Представители более 30 
стран собрались, чтобы об
судить вопросы развития 
городов и населенных пунк
тов, обеспечения их водой, 
транспортом, связью, строи
тельства жилищ и пред
приятии, проблемы защиты 
окружающей среды. Перед 
конференцией стоят слож
ные задачи — выработать 
рекомендации по этим проб
лемам для государств с раз
личным уровнем промыш
ленного и культурного раз
вития, географическими ус
ловиями и историческими 
традициями.

КАНАДА. Мощная демонстрация состоялась перед зданием 
парламента в Оттаве. Тысячи канадских трудящихся по при
зыву профсоюзов прибыли из различных районов страны в 
столицу, чтобы выразить решительный протест против ущем
ления жизненных интересов рабочего класса и прав проф
союзов. Они несли плакаты и транспаранты с лозунгами: 
«Вести борьбу с инфляцией, а не с рабочим классом», «Взять 
под контроль межнациональные корпорации».

Демонстрация продемонстрировала единство рядов канад
ского рабочего класса, его решимость отстаивать свои права 
и жизненные интересы в борьбе против наступления мо
нополий. (Фотохроника ТАСС).

т НИЖНЕМ Тагиле 
прошли чемпионаты 

области по баскетболу среди 
женских и мужских команд. 
Чемпионские звания завое
вали женская команда 
Уральского политехникума 
и мужская команда Ураль
ского политехнического ин
ститута.

Шесть команд девушек 
были разделены на две под
группы, в однокруговых тур
нирах которых победителя
ми стали будущие чемпион
ки и хозяйки турнира из 
спортклуба «Спутник». 
Матч между ними закончил
ся со счетом 73:64 в пользу

Ф БАСКЕТБОЛ

ПОБЕДИЛИ
СВЕРДЛОВЧАНЕ
свердловчанок.

В мужском турнире при
нимали участие восемь 
команд. Здесь без пораже
ния в подгруппах сыграли 
команды УПИ и свердлов
ского СКА. В решающей 
встрече победа досталась 
студентам со счетом 85:81. 
В матче за третье место 
нижнетагильский «Спутник» 
выиграл у свердловского 
«Кедра» со счетом 76:67.

но-инстру ментального ан-

Главное, что 
конкурс давно 
рамки только

нас радует, 
перешагнул 

телевидения.
Во многих городах области 
проходят районные, город
ские конкурсы песни. Вот и 
в этом году они прошли под 
тем же девизом, что и наш
телевизионный: «Юность
комсомольская моя», и по
свящались XXV съезду 
КПСС.

А сколько действительно 
одаренных ребят прошло пе
ред нами! Самые первые по
бедители нашего конкурса 
Валентин Василевский, Вале
рий Топорков, квартет «Иго- 
ринки» стали лауреатами
Всесоюзного телевизионного 
конкурса.

Валентин Василевский за 
эти годы закончил институт, 
стал инженером, ио по-преж
нему дружит с нашей пере
дачей. Зрители его знают не 
только как певца, но и в ро
ли постоянного ведущего 
конкурса.

Изменился к лучшему за 
эти годы репертуар участни
ков конкурса. Песни И. Ду
наевского, Ю. Милютина, 
А. Новикова, Д. Покрасса, 
М, Фрадкина, А. Пахмуто
вой, О. Фельцмана, В. Со- 
ловьева-Седого занимают 
сейчас самое почетное место 
в передачах конкурса. Мы 
слушаем песни, рожденное 
в годы гражданской войны , и 
первых пятилеток, песни Ве
ликой Отечественной войны 
и песни наших дней, К со
жалению, еще очень робко 
включают участники конкур
са в свой репертуар песни на
ших уральских композиторов. 
Правда, здесь нельзя упре
кать только участников и их 
художественных руководите
лей. Почему-то наши компо
зиторы почти самоустрани
лись от участия в конкурсе, 
начинали яге мы его когда-то 
совместно. Молодые испол
нители нуждаются в интерес
ном музыкальном материале, 
квалифицированной консуль
тации. О каких контактах мо
жет идти речь, если, напри
мер, во время последнего 
конкурса под разными пред
логами уральские композито
ры упорно отказывались 
выезжать в города области на 
зональные конкурсы. А ведь 
участие композиторов в жю
ри зональных конкурсов, их 
выступления на этих празд
никах песни со своими про

самбля из Краснотурьинска 
в прошлом сезоне оказался 
непрочным, коллектив быст
ро потерял творческую фор
му. На наш взгляд, ниже 
своих возможностей показы
вается на фестивале песни 
Свердловск: малочисленность 
участников, одни и те же 
имена в финале.,.

Мы понимаем, что удача 
многих ребят на конкурсе— 
это в большой степени удача 
руководителей художествен
ной самодеятельности. Встре
ча молодого человека с на
стоящим знатоком своего де
ла, чутким воспитателем и 
энтузиастом — это встреча 
с хорошим старшим другом, 
учителем в жизни. Нужно . 
назвать здесь художествен
ного руководителя молодеж
ного эстрадного оркестра ДК 
имени 1 Мая Верхней Сал- 
ды Ю. Снежинского, руково
дителя вокального коллекти
ва Дворца культуры серов
ских металлургов А. Ржан- 
никова, руководителей во
кально - инструментальных 
ансамблей Л. Караулову, 
В. Фладунга, Н. Александро
ва, В. Скороходова из Ниж
него Тагила, М. Сидоровича 
из Артемовского. Но есть 
еще много коллективов, где 
о таких руководителях толь
ко мечтают.

Необходимо обратить вни
мание на однообразие высту
пающих коллективов, пред
ставленных на конкурсе. На
стораживает обилие вокаль
но-инструментальных ансамб
лей. В самом по себе этом 
факте нет ничего дурного. 
Но, к сожалению, уж слиш
ком многие из этих ансамб
лей похожи друг на друга. С 
другой стороны, значительно 
меньше интересных солистов, 
и уж совсем редко встреча
ются вокальные ансамбли 
других составов: квартеты, 
дуэты и т. д.

Быстро пройдет лето. От
кроется новый сезон в худо
жественной самодеятельно
сти, и с телеэкрана вновь за
звучат позывные — уже ше
стого телевизионного конкур
са молодых исполнителей со
ветской песни. Думать о том, 
каким ему быть, нужно сей
час. В первую очередь, это 
относится к нам, работникам 
телевидения, комсомольским 
работникам и, конечно, всем 
вам. нашим телезрителям.

Мы ждем писем, предло
жений от всех, кто любит 
песню, знает песню, не мыс
лит жизни без песни!

Г. БЕЛЕНЬКИИ. 
редактор передач 

телевизионного 
конкурса.

• ПЛАВАНИЕ

15-ЛЕТНИЙ РЕКОРДСМЕН
Отлично выступил на недав

но закончившихся в Челябин
ске лично-командных соревно
ваниях по плаванию первенст
ва России среди детско-юно
шеских спортивных школ 15- 
летний пловец из спортивного 
клуба «Факел» Алеша Багаев. 
Трижды поднимался он на 
верхнюю ступеньку пьедеста
ла почета, побеждая в плава
нии вольным стилем на ди
станциях 400, 800 и 1500 мет
ров. Причем все три его ре
зультата стали новыми рекор
дами области. Теперь они вы
глядят так; 4 мин. 17,9 сак.,

9 мин. 19,0 сек. и 16 мин. 49,6 
сек.

Нынешний год стал для 
Алексея временем мужания. 
Уже шесть раз вносил он по
правки в таблицы рекордов 
области. Успешно' он высту
пил и на таких крупных состя
заниях, как международные 
соревнования пловцов на Приз 
«Комсомольской правды», вы
играв ленту чемпиона, а кро
ме того, выполнив заветный 
норматив мастера спорта 
СССР. 4

Алеша уже девять лет за
нимается у тренера В. В. Са

фонова в спортивном клубе 
«Факел», специализируясь в 
способе плавания «кроль» на 
груди. Уже несколько лет тре
нер, пользуясь рекомендация
ми врачей, держит курс на 
увеличение тренировочных на
грузок. И каждый сезон его 
воспитанник улучшает свои 
результаты, пройдя за четыре 
года путь от второразрядника 
до мастера спорта.

Хочется пожелать юнрму 
пловцу и его тренеру не сбав
лять темпов роста спортивно
го мастерства и со временем 
добиться права стать членом 
олимпийской команды.

В. СКОБЛИН, 
почетный судья 

по спорту.

е МОРСКОЕ 
МНОГОБОРЬЕ

НА ВЕСЛАХ
И ПОА ПАРУСОМ

В Нижнем Тагиле прошел 
чемпионат области. Победите
лем стал 22-летний В. Пету
нии («Уралмаш»), Владимир 
давно занимается сложным 
видом спорта: плавание, гон
ка под парусом и на веслах, 
стрельба. Еще до службы в 
армии он выигрывал первые 
места среди юношей в област
ных соревнованиях. Сейчас он 
опередил и такого сильного 
мастера, как А. Мызников 
(«Уральский трубник»). На 
третьем месте В. Широков 
(«Уралмаш»),

В командном зачете победи
ли морские многоборцы Ле
нинского района Свердловске, 
на втором месте — новотруб- 
ники Первоуральска.

Среди юношеских команд 
первенствовал самодеятельный 
морской клуб Железнодорож
ного района Свердловска

• МОТОСПОРТ

БОЛЬШИЕ
СКОРОСТИ

Более ста двадцати участни
ке» собрал личнв-кемендный 
чемниенат еблеети не мете.

кроссу. В С 
тоциклетные 
тающие у

вердловске на мо- 
трассы, проле- 

Шувакишского кир-
пичного завода, вышли гон
щики 23 команд.

Чемпионом у юношей стел 
гонщик из спортивного клуба 
«Факел» Игорь Мерзляков. 
Второе и третье места завое
вали спортсмены из Каменска- 
Уральского Владимир Михай
лов и Сергей Кашпар. Юноши 
выступали на мотоциклах с 
объемом цилиндра 175 куб. см.

В этом же классе машин 
чемпионом области у мужчин 
стал уралмашевец Александр 
Платонов. Вторым призером 
был Николай Завьялов («Фа
кел») и третьим — свердлов
чанин Михаил Батуев. В со
ревнованиях двух последую
щих классов мотоциклов успе
ха добился Виктор Половни
ков («Факел»), среди гонщи
ков с машинами в 350 куб. см. 
Он стал чемпионом, а в состя
заниях машин в 250 куб. ем 
занял второе место. Победил 
здесь спортсмен из Каменска- 
Уральского Виктор Скобелин, 
а третьим призером стал Лев 
Козлов из спортивного клуба 
«Кедр».

В гонках самых тяжелых ма
шин чемпионский титул завое
вал спортсмен из Верхней 
Салды Алексей Андросенко. 
На втором месте Сергей По
тапов (Белоярка) и на треть
ем — Виктор Суееркев ив Ка- 
менека-Урвль скоте.
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РЕПОРТЕРСКИЕ 

МАРШРУТЫ

УЛИЦА- 
МУЗЕЙ

По берегу большого пруда 
вытянулся лентой старинный 
уральский город — Нижняя 
Салда, вписавший немало яр
ких страниц в историю Урала. 
Здесь в 1760 голу был построен 
металлургический завод, про
катывавший рельсы для пер
вых в России железных дорог. 
Управителем завода многие го
ды работал известный метал
лург К. П. Поленов, открывший 
свой способ передела жидкого 
чугуна в литую сталь, назван
ный в мировой металлургиче
ской практике русским Бессе
мером. Им была сконструиро
вана и электрическая лампоч
ка для освещения заводской 
конторы еще до появления све
чи Яблочкова. Тут проявил 
свою исследовательскую дея
тельность одни из создателей 
основ металлургической науки 
В. Е. Грум-Гржимайло, впо
следствии член-корреспондент 
Академии наук СССР. Ио ста
рая слава и новую любит. Сей
час завод выпускает высокока
чественный прокат. Началась 
подгртовка к строительству 
крупнейшего в стране цеха по 
изготовлению рельсовых скреп
лений к железобетонным шпа
лам, на которые переходит же
лезнодорожный транспорт...

Вся богатейшая история за
вода собрана в Нижнесалдин- 
ском народном краеведческом 
музее, н возглавляет его с само
го основания энтузиаст-краевед 
А. И. Анциферов, удостоенный 
медали известного уральского 
историка Н. К. Чупина. По 
крупицам он собирает в музее 
все интересное, касающееся 
родного города.

Но скоро у музея появится 
еще один «соплеменник». Пат
риотическую иницативу проя
вил потомственный нижиесал- 
динский металлург, ныне пен
сионер, коммунист Иван Ва
сильевич Ефимов, избранный 
ответственным секретарем 
Верхнесалдинского городского 
отделения общества охраны па
мятников истории и культуры. 
На улице Свердлова (бывшей 
Нижне-Мулинской) по его ини
циативе создается музей под 
открытым небом. В прошлом 
по ней проходила трактовая до
рога, по которой с севера шли 
обозы с пушниной, рыбой, до-

ставляли на завод лес, древес
ный уголь, глину, по обочинам 
располагались кузницы, меха
нические мастерские. В вос
кресные дни и праздники опа 
становилась всеобщим местом 
гулянья.

Здесь, на бойком месте, за
рождалось в Нижней Салде 
революционное движение, а ор
ганизаторами подпольной ра
боты были братья Фроловы. В 
их доме собирались сходки, же
ланными гостями на которых 
были высланные на Урал поли
тические ссыльные. Старший 
брат Фроловых Степан уже в 
1902 году состоял членом рево
люционного кружка на метал
лургическом заводе. В 1905 го
ду кружок укрепился за счет 
ссыльных из Петрограда. В 
1906 году Фроловы приняли ак
тивное участие в демонстрации 
с требованием повышения зар
платы. сокращенна рабочего 
дня. Два гола спустя старшего 
брата напод избрал в! земскую 
управу. Братья Фроловы во
влекли п революционную дея
тельность многих жителей 
Нижней Салды.

И не случайно в 1918 году 
жители улицы по первому зову 
выступили на борьбу с бело
гвардейцами. 87 добровольцев, 
каждый второй живущий на 
улице, встали на защиту Совет
ской власти. По примеру пяти 
братьев Фроловых многие со
чувствовавшие революции всту
пали в Красную гвардию. Ког
да в Нижней Салде был из
бран Совет рабочих и кресть
янских депутатов, братья Фро
ловы и их соратники организо
вали на своей улице сельскохо
зяйственную коммуну. В 
1931 году на этой улице был 
создан первый колхоз. А когда 
грянула Великая Отечествен
ная, 76 жителей этой улицы 
ушли на фронт. Сейчас на доме 
23, где жили братья Фроловы, 
установлена мемориальная дос
ка. Рядом с этим домом и ре
шено создать новый музей — 
музей улицы Свердлова. Его 
экспонаты расскажут о жизни 
и деятельности революционе
ров Фроловых, о людях рабо
чей улицы. Для музея И. В. 
Ефимов собрал уже 400 фото
снимков. В конце улицы, на
считывающей 134 дома, на воз
вышении намечено поставить 
старые пушки, которые в ре
волюционные праздники бу
дут салютовать залпами.

Это будет первая в Сверд
ловской области улица-музей. 
На крытой агитплошадке бу
дут проводиться беседы, лек
ции, выступления самодеятель
ных артистов, встречи с пере
довиками производства, ветера- , 
нами партии и комсомола.

В. СИНЦОВ, 
член областного совета 

краеведения.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

СОРЕВНОВАНИЕ

На старте — 
сандружины

«Равняясь! Смирно! Ша
гом марш!». Звонкие деви
чьи голоса разорвали при
вычную тишину леса. И хотя 
невесть откуда нахлынувшая 
непогода несколько помеша
ла участникам, в целом со
ревнования сандружин Чка
ловского района Свердловска 
завершились успешно.

Судьи были строги. Они 
требовали не только знания
ПРЕМЬЕРА

специальных дисциплин, но и 
умения обращаться с медика
ментами, оказывать первую 
неотложную помощь постра
давшему, строевой выучки...

Как и в прошлом году, по
беду одержал дружный кол
лектив завода «Вторчермет»,

завоевавший путевку в фи
нал городских состязаний.

Э. ШАХОВ.
НА СНИМКЕ: указание 

дает командир дружины ин
ститута «Уралгипрохим» Та
тьяна Федоринова.

Снимок автора.

«Прекрасная Елена»
Оперетту Оффенбаха поста

вил на сцене Свердловского 
театра музыкальной комедии 
главный режиссер театра на
родный артист РСФСР В. Ку
рочкин (дирижер заслуженный 
деятель искусств РСФСР 
П. Горбунов, балетмейстер 
В. . Разноглядов, хормейстер 
В. Петровец). Оформил спек
такль заслуженный художник

РСФСР Э. Змойро, . знакомый 
свердловчанам по работе над 
спектаклем «Бременские му
зыканты».

В главных ролях заняты: 
Л. Лебедь, заслуженный ар
тист Молдавской ССР Г. Мо- 
тинов, заслуженные артисты 
РСФСР Э. Жердер, А. Вино
градова, А. Воронцов, артисты

Г. Энгель, В. Черноскутов и 
другие.

Итак, сегодня в театре — 
премьера «Прекрасной Елены».

НА СНИМКЕ: сцена из спек
такля «Прекрасная Елена» — 
Калхас (Г. Энгель), Парис 
(Г. Мотинов), Плутон )Э. Жер- 
Дер).

Снимки В. Засыпкина.

ШЕФСТВО

Премия — 
для подарка

Несколько лет шефствует 
над Североуральской школой- 
интернатом коллектив шахты 
№ 16—16 бис треста «Бонси г- 
строй». Между горняками и 
воспитанниками школы завя
залась крепкая дружба. 
Школьники, бывая на шахте, 
рассказывают о том, как учат
ся, проводят свободное время, 
а шахтостроители — о своих 
делах, о планах. Шефы помо
гают школе в приобретении 
учебных пособий, инвентаря, 
инструментов.

Недавно шахтостроители 
снова побывали у своих юных 
друзей. Пришли они не с пус
тыми руками. На этот раз гор
няки подарили пО'Дшефным два 
телевизора, наборы письмен
ных принадлежностей.

Нормировщик шахты ветеран 
войны и труда И. П. Разжива- 
лов сказал, что эти подарки 
были куплены на премию, ко
торую получила шахта по ито
гам соревнования за первый

квартал года. Горняки едино
душно решили отдать ее под
шефной школе.

Б. ЗОЛОТАРЕВ.

ПО МАРШРУТАМ 
«СПУТНИКА»

Девятый 
туристский 
сезон

1 июня Бюро молодежного 
туризма «Спутник» Свердлов
ского обкома ВЛКСМ откры
вает свой девятый туристский 
сезон. А его «первооткрывате
лями* стали 240 пионеров и 
школьников Свердловска и об
ласти, отправившиеся в го
род-герой Одессу.

Впереди у юных туристов — 
увлекательное путешествие: 
встречи с ветеранами войны 
и труда, со своими сверстни
ками, интересные экскурсии по 
памятным местам — посещение 
Сапун-горы, знаменитых ка
такомб. Свердловчане также 
побывают в Одесском мор
ском порту, и, конечно же, их 
ждет несравнимый ни с чем 
отдых на побережье Черного 
моря. Общая продолжитель
ность поездки 16 дней.

В течение лета пионеры и 
школьники нашей области,

кроме Одессы, побывают в Се
вастополе. Киеве, Москве, Ри
гс^ Вильнюсе, Таллине, Черни
гове, Горьком в ряде других 
городов страны. Всего на лет
них маршрутах, проложенных 
Бюро «Спутник», отдохнет бо
лее десяти тысяч пионеров и 
школьников.

Все юные туристы станут 
участниками экспедиции со
ветской молодежи «Моя Роди
на — СССР», а многие из них 
вернутся лауреатами бронзо
вого знака экспедиции.

С. БОРИСОВ.

НОВЫЕ ТОВАРЫ

Для вашей кухни
На Алапаевском металлурги

ческом комбинате освоен вы
пуск кухонных ножей, изготов
ленных из нержавеющей ста
ли. Ручки — пластмассовые. В 
этом году комбинат изготовит 
630 тысяч ножей.

В буфетный набор из нержа
веющей стали, производства 
Верх-Исетского металлургиче
ского завода, входят: лопатка 
кондитерская — для торта и 
пирогов, ложка гарнирная и 
разливательная ложка.

В этом году 2 тысячи таких 
Наборов ПОСТУПИТ в тнпговпю.

Н. МОРОЗОВ.

Редактор 
Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
21.45 Премьера телеви-

знойного многосерийного худо
жественного фильма «Вечный 
зов». 2-я серия. «Ночь перед 
рассветом». (Цв.).

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
с участием лауреатов Меж-
дународных 
О. ЧЕН ЧИКОВОЙ 
КАЕВА.

кочкуосЬв 
и М. ДАУ-

Среда, 2
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА.
11.10 — Утренняя

на. (Цв.). 
11.30

Новости. ” 
гимнасти-

«Кот
Мультфильм. (Цв.).

11.50 «Один за
за одного». (Цв.).

12.35 Концерт

23.30 «А ну-ка, девушки!»
(Цв.). По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.40 — Свердловск. Новости.
19.50 — «Целина-76».
20.20 Реклама.

сапогах».
всех,

_  ____ народной 
артистки СССР М. Биешу. (Цв.).

20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — Новости.
21.05 — Из никла «Урал му

зыкальный». Встреча с компо
зитором В. Горячих.

21.50 — «Болдинская осень». 
Художественный телефильм.

Передача из концертного зала 
имени П. И. Чайковского.

16.20 МОСКВА.
«Одиссея». Передача 2-я.

17.20
Г омер.

«Наш сад». (Цв.).
17.50 — «Черная гора». Худо

жественный фильм. «Центр- 
научфильм» и общество дет
ских фильмов (Индия). Автор 
сценария и режиссер А. Згу
риди. (Цв.).

19.15 — «Книга в твоей жиз-
ни». «
(Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Мук-скороход».

Мультфильм. (Цв.).

вы любите стихи?»

20.35 — «Творчество народов 
миоа». (Цв.).

21.05
21.35 

(Цв).
21.45 

онного

— «Подвиг».
— Тираж «Спортлото».

Премьера телевизи-
многосерийного

жественного фильма 
зов». 1-я серия, 
брат». (Цв.).

худо-
«Вечный 

«Старший
•23.00 — «Время». Информаци-

онная программа.
23.30 — Премьера фильма- 

«Угощаю рябиной».

РА Л ИО
№№'////111 Д 

ЧЕТВЕРГ, 3 ИЮНЯ
6.30 — Программа

6.35 — Областные
передач, 

известия.

3-VI РИГОЛЕТТО
4-VI ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО с 
участием О. ЧЕНЧИКОВОИ и 
М. ДАУКАЕВА.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 

Сегодня премьера 
ПРЕКРАСНАЯ ЕЛЕНА 

3-У1 ХЕЛЛО. ДОЛЛИ!
4-У1 премьера

ПРЕКРАСНАЯ ЕЛЕНА

ТЮЗ им, ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

4-VI в 19 ч. 30 м. ЧУДО
В ДЕСЯТОМ..,

ДВОРЕЦ СПОРТА
Сегодня в 19 ч. :

МОСКОВСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

30 м.
ЦИРК

Я ПРИГЛАСИТЬ ХОЧУ НА ТАНЕЦ...
концерта 
(Цв.).

00.35 -
ревнования 
спорту. (Цв.). 
Новости.

ВТОРАЯ

Международные со-
по планерному 
По окончании —

ПРОГРАММА

6.45 — Поет солист Свердлов
ской филармонии Владимир Бе
ляев. 7.15 — Гимнастика для 
детей. 7.25 — Обзор областных 
газет. 7.40 — Очерк «На пороге 
новых открытий». О развитии 
геологической науки на Урале. 
8.15 — Музыкальная програм
ма «Поющий диск*. 9.10 — 
Объявления. 10.25 — Производ
ственная гимнастика. 10.35 — 
Областные известия. 11.55 — 
Внимание: технические новин
ки. 16.45 — Обзор газеты «Ве
черний Свердловск». 16.50 — 
Дневник зрителя и объявления. 
20.00 — «Кинорежиссер с Ура
ла» (к 70-летию со дня рожде
ния С. Герасимова). 20.30 — 
Областные известия. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

Засл. арт. Северо-Осетин
ской АССР 
Эмиль КИО 

ИЛЛЮЗИОННЫ И 
АТТРАКЦИОН 

«В МИРЕ ЧУДЕС» 
И БОЛЬШАЯ 

РАЗНООБРАЗНАЯ 
ПРОГРАММА.

КИНОКОНЦЕРТНЫИ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня новый 
широкофопматный фильм 

«ПОТОП» 
(3 и 4 серии). 

Сеансы: в 12, 16. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ —Эти

ные оебята 
томобилях.

СОВКИНО 
нет.

УРАЛ —

на
бесстраш-

гоночных ав-
Когда тебя

— Весна грустной 
любви. Зеркало. Чайковский

Изящный, лирический, чо
порный... Ошеломляюще-быст
рый, зажигающий, темпера
ментный... Строгий летящий 
вальс, томное танго, темповый 
шейк — танец, древнее и веч
ное искусство, которое Люда 
Голубцова выбрала делом 
жизни.

Ребята, которых она учит в 
танцевальных коллективах 
Дворца культуры «Горизонт» 
понимать и передавать в дви
жении пластическую красоту 
танца, зовут ее Людмилой Ген
надьевной. И не только ребя
та. Потому что она препода
ватель, и возраст — двадцать 
шесть, хотя внешне трудно 
представить, что ей «за двад
цать». Четкие, стремительные 
движения, даже, кажется, речь 
в «динамике»-— не просто звук 
и смысл, но и продуманная, 
природой данная пластич
ность...

Только что закончились за
нятия в танцевальном коллек
тиве у малышей — с 1 по 3 
классы. Девочки собираются— 
полчаса до занятий в школе. 
«Света, пойди умойся. Наташа, 
покажешь Вере движения, ко
торые у нее сегодня не полу
чились... Оля, ты посмотри на

себя!» — и Света бежит умы
ваться, Наташа кивает головой 
с полным ответственности за 
подругу взглядом. Оля, сму
щенно улыбаясь, подтягивает 
колготки. В считанные минуты 
класс опустел.

Людмила Геннадьевна рас
сказывает, как трудно было 
поначалу. Три группы—вот эта, 
младшая, затем 5—7 классы, 
бальных танцев — старшеклас
сники. Пришли ребята осе
нью — даже страшновато ста
ло: никакого понятия об эле
ментарных движениях, техни
ке, корпус не «поставлен» у 
большинства. Думала, не вый
дет. Но не боги горшки обжи
гают, а труд и терпение — са
мое верное средство добить
ся результатов. И в Новый год 
уже пришел первый успех — 
группа бальных танцев в кра
сивых, специально пошитых 
костюмах выступала на вечере 
старшеклассников. Эффект 
полный. Русский лирический, 
шейк, Казакова, ча-ча-ча при
шлись по душе зрителям.

Артистам же ( ризнание —• 
лучшая награда. Так же успеш
но выступали и малыши, и 
«средние». Вообще концерт
ные выступления увлекли де

тей, забыли, как поначалу при
ходили в коллектив и просили 
просто научить танцевать, для 
себя, никакой речи о сцене. Но 
для себя — этого человеку ма
ло. Все красивое и лучшее в 
себе надо «дарить», отдавать 
людям.

Людмила Геннадьевна пове
дала один секрет: сейчас ре
бята работают над композици
ей быстрых русских танцев. 
Это приятно смотреть зрите
лю пожилому, это воспитывает 
у юных артистов любовь к рус
скому, красивому и родному 
танцу. Одновременно занима
ются композицией «В совре
менных ритмах».

Когда отшлифован, отрабо
тан танец и вот уже живет на 
сцене перед замершим залом, 
Людмиле Геннадьевне ¿опоми
наются долгие-долгие часи< । е- 
петиций. Особенно с малыша
ми, которым каждое движение 
приходная объяснять в игре. 
Зато — они вовремя начали, 
красоте танца надо учиться с 
детства.

Как трудно было ей, в 21 
год начавшей учиться в Сверд
ловском культпросветучили- 

ще! Четыре года шла к этому 
решению — преподавала в

Костоусовской школе, работа
ла пионервожатой. А танцевать 
хотелось всегда, с детства. И 
вот пришла. Как было трудно, 
не рассказать. Вокруг — сем
надцатилетние девчонки, им 
даже физически легче намно
го. Были мысли — бросить учи
лище, но в такие минуты при
ходила за помощью к своей 
бывшей вожатой Н. В. Пере- 
смехиной за ее чуть насмеш
ливым «Не бросишь! Завтра 
все получится!».

Защитилась отлично. Станов
ление тоже проходило трудно, 
насыщенно, работы и заботы 
молодому преподавателю хва
тило: и цеховая самодеятель
ность, и агитбригады, и худо
жественный руководитель во 
Дворце. Вот последнее не уст
раивало: руководить руководи
телями оказалось не по ней. 
Хотелось свои мечты и планы 
осуществлять самой, видеть 
свою работу реально. Так что 
непосредственная работа с 
коллективами и стала своей, 
главной, той, к которой стре
милась долго, трудно, настой
чиво.

Суматошная все же работа... 
Когда смотры, когда всюду —

в рабочих коллективах, в дет
садах—нужна твоя помощь. 
Потом допоздна просмотры 
программ, последние репети
ции. А Люда еще и секретарь 
комсомольской организации 
Дворца культуры «Горизонт». 
Только дело это свое. И пото
му нет внерабочего времени, 
если надо. Даже увлечение— 
филателия — связано с танцем: 
тема коллекции марок у Люд
милы Геннадьевны Голубцо
вой — национальные костюмы 
и танцы.

Как-то на вечере старше
классников она сказала ребя
там: «Никогда не изменяйте 
своей мечте. Пусть будет путь 
к ней долгим и трудным. Лю
бовь к делу, о котором мечта
ешь, — это сильнее нас. Изме
нишь — нужности своей не по
чувствуешь, радости труда не 
испытаешь».

Пригласить на танец... На 
прекрасный, древний и вечный 
танец, который предстоит за
помнить навек, потому что с 
ним приходят к человеку изя
щество, красота, жизнера
достность.

В. ВОРОБЬЕВА.
Реж.

19.25 — Свердловск. Новости.
19.35 — «Чудеса живой

приводы».
20.05 — Реклама.
20.15 

допога».
20.30 — Для вас, малыши!
20.50 — Новости.

Телефильм <Твоя

21.05 — «Кинозал повторно
го фильма». «А если это лю
бовь?». Художественный фильм.

Четверг, 3
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00

ка. (Цв.). 
11.30

Концерт 
(Цв.).

МОСКВА. Новости.
Утренняя гимнасти-

«Веселые нотки», 
юных вокалистов.

12.30 — «Вечный зов». Теле
визионный многосерийный 
художественный фильм. 1-я се
рия. «Старший брат». (Цв.).

16.35 — МОСКВА. «По род
ной стране». Азербайджанская 
ССР. (Цв.).

17.45 
(Цв.).

18.15
«Шахматная школа».

«Живые герои», 
ный фильм.

19.30 
(Цв.).

Фильм детям.
Художествен-

«Наука сегодня».
20.00 — Новости.
20.15 — «Мы играем 

ем». (Цв.).
20.30 — «Ленинский универ

ситет миллионов». «Пролетар
ский интернационализм — один

по-

из главнейших принципов 
марксизма-ленинизма».

21.00
ра для юношества».

«Музыкальные вече

Русская партия
Валерий Кириллов (Се

ров): «Недавно в одной из 
моих партий соперник после 
1. е4 е5 2. ШЗ Kf6 3. К:е5 
d6 неожиданно пожертвовал 
коня 4. K:f7 и после 4... 
Kp:f7 сыграл 5. Сс4. Хоте
лось бы знать, корректна ли 
жертва коня и как’ играть 
черным после 5. Сс4?».

Как известно, дебют с хо
дами 1. е4 е5 2. Kf3 К16 но
сит название русской пар
тии. или защиты Петрова. 
В XIX веке русские шахма
тисты А. Петров и К. Яниш 
подробно проанализировали 
это начало. Так возникло на
звание этого дебюта, в ко
тором черные не защищают 
пешку е5, а сами переходят 
в контратаку. Однако в воз
никающих симметричных 
позициях белые часто полу
чают небольшое, но стойкое 
преимущество.

Основными продолжения
ми белых в этом дебюте яв
ляются 3. d4 (В. Стейниц 
считал его сильнейшим) и 
3. К:е5. Ход 4. К:17 (после 
3... d6) в серьезной турнир
ной практике не применяет
ся: уж очень рискованно. 
Белого коня уже нет, а что

еще получится из атаки... 
После 4... Кр:(7 5. Сс4 чер
ные могут, не опасаясь уп
рощений, ответить 5... Себ 
с возможным дальнейшим 
Се7, Л18, Крр8 и т. д.

Интересно оценивает это 
начало в своей книге «200 
открытых партий» остроум
ный гроссмейстер Давид 
Бронштейн: «Игра Петрова, 
или русская партия, — де
бют исключительно миролю
бивый. Избирая симметрич
ный ход конем, черные как 
бы говорят: куда вы. туда 
и мы, люди мы кроткие, не
злобивые.

Если белые откликаются 
на мирную инициативу чер
ных, тогда ходы катятся, 
как санки с горы — дюжина 
разменов, и часы остановле
ны. Ничья. Но стоит белым 
проявить гонор, заупрямить
ся, пойти в открытую дра
ку, черные тотчас отвечают 
ударом на удар, и тогда дол
гое время трудно бывает ра
зобрать, кто атакует, а кто 
обороняется. Но так бывает 
редко. Чаще всего белые бы
вают сговорчивы; размен, 
другой — и к столику спе
шит судья...

Теория игры Петрова 
разработана довольно хо
рошо. Однако указать одну 
лучшую систему атаки для 
белых и наиболее верную 
схему защиты для черных 
не то что трудно, а невоз
можно: все зависит от ма
лейших тонкостей.

Чаще других применяется 
ход 3. К:е5. В ответ на 3... 
66 отступают конем на 13, 
хотя ничуть не слабее, на 
взгляд автора, азартное 
4. КТ7! В случае 4... Кр:17 
5. й4 у белых две подвиж
ные пешки в центре, что 
обещает длительную ини
циативу.

Однажды в сеансе одно
временной игры я испробо
вал этот ход. Партнер — де
ло было во время гастроль
ной поездки по городам Гол
ландии — коня на 17 взял, 
а в дополнение к коню взял 
и пешку е4 — 4. Ю7 Кр47 
5. d4 К:е4. Тогда я объявил 
шах с поля Ь5 — опять это 
поле Ь5! — и после 6. ФЬ5

Кре7 отступил ферзем на боем и конь е4 и ферзь 48 
е2 — 7. Фе2. Черные ока- ввиду угрозы Сс1—ц5-Н 
запись перед неразрешимы- Непременно испытайте 
ми проблемами, так как под жертву коня на поле 171».

Самые первые
Авторы публикуемых сегодня задач—наши дебютанты. 

Эти задачи — их самые первые композиции и, надеемся, 
не последние.

Марк Александрович Рольник, главный технолог 
«Уралгипромеза», известен как один из сильнейших ре
шателей. На его счету победы во всесоюзных конкурсах.

Находит время для занятий шахматами и заведующий 
лабораторией Уральского лесотехнического института 
Николай Александрович Ильичев. Практическая игра у 
него переплетается с увлечением композицией.

№ 543. М. РОЛЬНИК № 544 Н. ИЛЬИЧЕВ
Нижний Тагил Свердловск

Мат в два хода Мат в пять ходов
Отдел ведет П. СТЕПАНОВ.

ВИЛЬНЮССКИЙ РУССКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

в помещении Свердловского 
драматического театра 

Сегодня РОДСТВЕННИКИ 
3-У1 ЧЕТЫРЕ КАПЛИ

(две серии). В зале докумен
тальных фильмов: Любовь 
Орлова, Григорий Александ
ров. Страницы творческой 
жизни. Альтернатива.

ТЕМП — Когда тебя нет. 
МИР — Когда тебя нет.южный

Лондона.
ЗНАМЯ 

Японии.
ИСКРА -

Человек из
Осень. Гибель

Осень. Зита и
Гита (лве серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Зита и 
Гита (две серии).

3 4 июня по области ожидается преимущественно сухая по
года, местами возможны грозы. Ветер западный, юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 7 — 12, 
днем 20—25 градусов тепла.

ГОРОДСКОЕ БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ И ТРЕСТ 
«СТРОИДЕТАЛЬ-70»

УЧ₽миипп и ПРОИЗВОДЯТ НАБОР

П Р ИН И М А ЮТСя“ВУ Ш К ИДР ИГ ” ЮНО ШИ ИЯ,щ ” 
17 лет для обучения (индивидуального и бригадного) по 

по деревообработке

Срок обучения — 3 месяца.
стипендия в сумме 76 рублей в месяц.

ОПЫТНЫР СПЕЦИАЛЬНОСТИ, А ТАКЖЕ¡А. СПЕЦИАЛИСТЫ ПО ДЕРЕВООБРАБОТКЕ, БУХ-
ВАЛДЕТСАДуИЗ°Р' В0СПИТАТЕЛЬ И НЯНЯ ДЛЯ РАБОТЫ

Обращаться в городское бюро по трудоустройству по 
адресам: гор. Свердловск, ул. Энгельса. 17, ул. Киров- 
градская. 1, ул. Первомайская. 58.

Безопасность детей-в ваших руках,
Наступило пионерское лето. В сельскую местность 

Свердловской области из городов и рабочих поселков на 
летний оздоровительный период выезжает до полумил
лиона ребят. Начинают работать сотни загородных пио
нерских лагерей, летних детских дач.

Пожары в этих зданиях могут привести к трагическим 
последствиям, поэтому очень важно в детских учрежде
ниях четко и своевременно выполнять все требования 
пожарной безопасности.

ЧТОБЫ ЖИЗНЬ ДЕТЕЙ БЫЛА В БЕЗОПАСНОСТИ, РУ
КОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДПРИЯТИЙ, УЧРЕЖДЕНИЙ И ПРОФ
СОЮЗНЫХ КОМИТЕТОВ НЕОБХОДИМО:

заблаговременно выполнить все мероприятия, пред
ложенные государственным пожарным надзором;

ни в коем случае не допускать размещения детей в 
помещениях, не подготовленных в противопожарном 
отношении;

обеспечить в течение всего оздоровительного периода 
квалифицированный надзор за эксплуатацией электро
сетей, электрооборудования;

организовать круглосуточное дежурство обслуживаю
щего персонала, регулярно проверять бдительность де
журных и знание обязанностей на случай пожара;

из числа отдыхающих детей и персонала пионерских 
лагерей и летних детских дач организовать доброволь
ные пожарные дружины.

Управление пожарной охраны УВД 
Свердлоблисполкома.

Свердловский областной совет ВДПО.
Свердловский комбинат торговой рекламы.

товарищи взрослые!
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